
El secretario general de la UOCRA aseguró que nunca hubo reactivación 
de la obra pública y hasta el momento fueron todas promesas y anuncios. 
La mayoría de los trabajadores siguen desocupados y a lo sumo hasta fines 
de abril se podría trabajar en Ushuaia y algunas semanas de mayo en Río 
Grande, por el inicio de la veda. Las empresas aseguran que el gobierno 
no paga los anticipos para iniciar en algunos casos, o siguen pendiente de 
cancelación las deudas; en la obra del gasoducto faltaría la autorización de 
Camuzzi. Por diversas razones sólo una minoría está ocupada y el gremio 
prevé pedir asistencia para la gran masa que forma parte de la bolsa de 
trabajo. Desde el municipio se iniciaron obras pero “con personal propio o 
mediante contratos con monotributistas”, señaló.

La Ministra de Educación de la provincia marcó una clara diferencia entre 
la duplicación de casos que se observó en la última semana en la provincia, 
porque no tuvo su reflejo en la escuela. Desde el reinicio de las clases pre-
senciales solamente se registraron 32 casos positivos. En caso de ser nece-
sario cerrar, se haría por ciudad e incluso por establecimiento, en función 
de la situación sanitaria de cada uno. Defendió la necesidad de mantener 
las clases presenciales, por razones pedagógicas, por la importancia de la 
sociabilización, y además porque la escuela implica una ayuda al sistema 
sanitario al realizar la detección preventiva y aislar casos sospechosos, y 
colabora con la difusión de información sobre los cuidados. Pág. 7

La ministra Analía Cubino evaluó la situación sanitaria en las 
escuelas
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Buenos Aires.- A partir de nuevas compras del Banco 
Central (BCRA) en el mercado oficial de cambios, las 
reservas brutas internacionales cerraron este martes en 
los u$s39.990 millones. De esta manera, quedaron al 
borde de los u$s40.000 millones, una cifra que no supe-
ran desde fines de octubre de 2020.
A raíz de su intervención para regular la cotización del 
dólar oficial, la autoridad monetaria finalizó esta jorna-
da con un saldo favorable de u$s140 millones. Por lo 
tanto, en lo que va de abril ya compró, en términos ne-
tos, unos u$s770 millones cuando en el mismo mes de 
2020 había vendido u$s550 millones.
Cabe remarcar que en abril comienza la cosecha de 
soja y maíz, lo cual probablemente termine resultando 
muy favorable para las reservas ya que los productos 
derivados de la oleaginosa (principalmente harina) y los 
granos del cereal representan las principales fuentes de 
exportación del país.
En lo que va de 2021 el BCRA adquirió más de u$s3.000 
millones, por lo cual casi que compensó todo lo vendi-
do en 2020. Adicionalmente, desde diciembre acumula 
compras por más de u$s3.600 millones.
En este contexto, las reservas brutas vienen subiendo 
pero a un menor ritmo respecto de las compras del 
BCRA ya que parte de las divisas que le ingresan a la 
autoridad monetaria son utilizadas para intervenir en el 
segmento bursátil o para pagar obligaciones puntuales 
de deuda.
Este viernes subieron u$s67 millones. La última vez que 
superaron los u$s40.000 millones fue el 27 de octubre 
del año pasado, cuando alcanzaron los u$s40.140 millo-
nes. El pico de 2020 se había dado el 17 de enero, en los 
u$s45.486 millones.

PESE A LA INCERTIDUMBRE 
POR LA SEGUNDA OLA

El Banco Central compró en estos tres primeros me-
ses del año todos los dólares vendidos durante 2020, 
principalmente en julio y noviembre, en momentos de 
gran volatilidad debido a la resolución del canje de deu-
da (que terminó por cerrarse el 31 de agosto) y a la crisis 
económica desatada por la pandemia de Covid-19.
En poco más de tres meses, la autoridad monetaria su-
peró los u$s3.000 millones (y los u$s3.600 contando 
diciembre). Sucedió luego de que este martes el BCRA 
compró u$s140 millones y acumuló en lo que va de abril 
compras por u$s770 millones (versus los u$s550 millo-
nes vendidos en igual período de un año antes).
En este contexto, el dólar solidario, que incluye el im-
puesto PAÍS y adelanto a cuenta de Ganancias del 35%, 
subió tres centavos a $162,23, ya que la cotización mi-
norista avanzó dos centavos a $98,33, según el prome-

dio del Banco Central. Por su parte, el billete verde se 
vendió a $98 en el Banco Nación. En los otros segmen-
tos, el CCL se mantiene por encima del $150 y el dólar 
blue terminó estable.
En el segmento mayorista, la divisa ascendió cuatro cen-
tavos a $92,62 en una rueda en la que el Banco Central 
compró u$s140 millones, con lo que la autoridad mo-
netaria prácticamente compensó las ventas realizadas 
durante 2020 (las que se concentraron sobre todo en 
julio y noviembre).

Con menor volumen de negocios, la rueda no mostró 
cambios significativos respecto de las anteriores, con la 
oferta de divisas predominando durante todo el desa-
rrollo de la jornada. Los precios se cristalizaron desde el 
inicio en el rango de fluctuación oficial dispuesto para 
hoy, sin experimentar oscilaciones durante todo el desa-
rrollo de la sesión.
Máximos en $92,63 y mínimos en $ 92,62, volvieron 
a marcar un sendero muy estrecho por donde se mo-
vieron los precios. El flujo de ingresos dese el exterior 
ejerció un marcado dominio durante el transcurso del 
día, permitiendo otro resultado positivo para el Banco 
Central, quien con compras en el sector donde operan 
bancos y empresas defendió el nuevo piso de los precios 
hasta el final.
"Los precios volvieron a subir en forma moderada, si-
guiendo la actual estrategia oficial que tomó la determi-
nación de suavizar significativamente el ajuste del tipo 
de cambio como modo de evitar expectativas de saltos 
bruscos durante el primer semestre de 2021", destacó el 
analista Gustavo Quintana.
En este contexto, las reservas brutas crecieron u$s67 
millones hasta los u$s39.990 millones. La mejora fue 
menor a las compras que tuvo el BCRA ya que parte de 

las divisas que le ingresan a la autoridad monetaria son 
utilizadas para intervenir en el segmento bursátil.

DÓLAR BURSÁTIL

El dólar Contado con Liquidación (CCL) subió 47 cen-
tavos (+0,1%) a $150,76, con lo cual la brecha se ubicó 
en el 62,8%, con el mercado atento a los efectos de la 
segunda ola de Covid-19.
Por el contrario, el MEP descendió 21 centavos 0,1% 
(21 centavos) a $142,79 y de esta manera el spread se 
posicionó al 54,2%.
El economista Gustavo Ber indicó que "tras el reaco-
modamiento alcista reciente, los dólares financieros in-
tercalan un respiro mientras continúa la pulseada contra 
las tácticas de 'carry-trade' en el actual escenario".

DÓLAR BLUE

El dólar blue se mantuvo estable en los $142 este mar-
tes, según un relevamiento de Ámbito en cuevas de la 
Ciudad de Buenos Aires. En consecuencia, la brecha 
con el dólar oficial mayorista bajó levemente al 53,3%.
De esta manera, la cotización informal siguió siendo la 
más barata del mercado y se ubicó a más de $20 del so-
lidario, el más caro hasta el momento. Además, la divisa 
se situó apenas por debajo del MEP, que desciende esta 
jornada hasta los $142,97.
La semana pasada, el paralelo operó debajo de $140, por 
lo que tocó mínimos desde septiembre de 2020, cuando 
cerró a $131, en momentos en que el Banco Central 
anunciaba una profundización de las restricciones a la 
demanda en el mercado oficial.
Recordemos que en marzo, la cotización informal retro-
cedió $5 y anotó su tercera caída mensual consecutiva.

Luego de cerrar el año pasado en los $166, el blue re-
gistró mermas en casi todas las semanas de 2021, a ex-
cepción de la semana iniciada el 12 de marzo, cuando 
subió apenas $2.
La divisa había amagado con repuntar a fines de 2020, 
pero desde que comenzó el nuevo año no dio síntomas 
de despegue. En lo que va de 2021, registra un descenso 
de $23.

TASAS

El Banco Central (BCRA) captó el martes 321.363 mi-
llones de pesos (unos u$s3.469 millones) en Letras de 
Liquidez ('Leliq') al 38% anual, dijeron operadores.
Las transacciones se realizaron al habitual plazo de 28 
días, con una contracción de $28.206 millones, ante 
vencimientos por $293.071 millones.

Treparon u$s67 millones este martes

Las reservas quedaron a solo u$s10 millones 
de regresar a los u$s40.000 millones
La última vez que superaron los u$s40.000 millones fue el 27 de octubre del año pasado. Desde diciembre el BCRA acumula compras por más de 
u$s3.600 millones, tras haber adquirido este martes u$s140 millones. El dólar CCL y el MEP cerraron con resultados mixtos, mientras que el dólar 
oficial terminó en calma.

Las reservas no superan los u$s40.000 millones 
desde octubre de 2020.
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Buenos Aires.- El Ministerio de Salud de la Nación in-
formó este martes 13 de abril de 2021 que, en las últi-
mas 24 horas, se registraron 217 muertes y 27.001 nuevos 
contagios de coronavirus. Con estos números, el total de 
infectados desde que comenzó la pandemia asciende a 
2.579.000 y las víctimas fatales son 58.174.
Se registró el número de contagios más alto desde que 
comenzó la pandemia en la provincia de Buenos Aires.
Del total de muertes, 116 son hombres (58 de la provin-
cia de Buenos Aires, 14 de la ciudad de Buenos Aires, uno 
de Chaco, cinco de Corrientes, seis de Córdoba, ocho de 
Entre Ríos, dos de Formosa, uno de Jujuy, dos de Misio-
nes, uno de Río Negro, dos de Salta, uno de San Juan, 
uno de San Luis, uno de Santa Cruz, 11 de Santa Fe, uno 
de Santiago del Estero y uno de Tucumán) y 100 mujeres 
(53 de la provincia de Buenos Aires, 13 de la ciudad de 
Buenos Aires, tres de Chaco, cuatro de Corrientes, cuatro 
de Córdoba, tres de Entre Ríos, dos de Formosa, una de 
Jujuy, dos de Mendoza, una de Salta, una de San Luis, 
tres de Santa Cruz, siete de Santa Fe, una de Santiago del 
Estero y dos de Tucumán).
Una persona, oriunda de la provincia de Buenos Aires, 
fue registrada sin datos de sexo.
Según indica el parte epidemiológico, de momento en 
Argentina hay 3.836 personas con coronavirus interna-
das en terapia intensiva. El porcentaje de ocupación de 

camas a nivel nacional es del 62,4% y en el Área Metro-
politana de Buenos Aires (AMBA), del 70,8%.
De los 27.001 contagios, 14.004 son de la provincia de 
Buenos Aires, 2.934 de la ciudad de Buenos Aires, 155 
de Catamarca, 250 de Chaco, 220 de Chubut, 441 de Co-
rrientes, 2.268 de Córdoba, 635 de Entre Ríos, 131 de 
Formosa, 93 de Jujuy, 110 de La Pampa, 59 de La Rio-
ja, 953 de Mendoza, 170 de Misiones, 241 de Neuquén, 
249 de Río Negro, 232 de Salta, 332 de San Juan, 516 de 
San Luis, 242 de Santa Cruz, 1.762 de Santa Fe, 137 de 
Santiago del Estero, 104 de Tierra del Fuego y 763 de 
Tucumán.
Por otra parte, en las últimas 24 horas fueron realizados 
87.661 testeos y desde el inicio del brote se llevaron a 
cabo 9.743.345 pruebas diagnósticas para esta enferme-
dad. A la fecha, se registran 257.951 casos positivos acti-
vos en todo el país y 2.262.875 recuperados.
Este mediodía, la ministra de Salud de la Nación, Carla 
Vizzotti, sostuvo que el sistema sanitario en Argentina 
“no colapsó”, pero advirtió sobre un “crecimiento acele-
rado en el ritmo de casos que impacta en el aumento de 
la demanda de consultas por COVID-19 y por patologías 
sin relación con el virus”.
Tras visitar el Hospital Garrahan, la funcionaria explicó 
que los contagios de coronavirus “impactan en el aumen-
to de la demanda espontánea tanto para consultas como 

para atención y aumenta también la internación en clínica 
y en terapia intensiva. Lo que sucede es que el sistema 
de salud está dando respuestas a patologías programadas 
que habían retrasado su atención en la pandemia del año 
pasado y por eso un porcentaje elevado de las terapias 
intensivas no son por coronavirus″.
La ministra agregó que “se está trabajando con muchísi-
ma articulación y predisposición con toda las jurisdiccio-
nes y los organismos para poder priorizar la atención de 
las personas con coronavirus y reprogramar las cirugías”.
”Nuestro sistema tiene 50% más de camas, 60% más res-
piradores, 95% del personal de salud vacunado con una 
dosis y más de 60% con dos dosis, pero no alcanza solo 
con la vacuna ni con tener más camas, sino que necesita-
mos bajar la transmisión”, dijo Vizzotti.
En relación a la polémica por la vacuna Sinovac, proce-
dente de China, la funcionaria remarcó: “La vacuna que 
está aplicando Argentina, que tiene 2 millones de dosis 
que se distribuyeron y aplicaron, es la de Sinopharm, que 
tiene una eficacia similar a la de AstraZeneca, que es casi 
80%. Hay dos vacunas que vienen de China y un poco la 
información fue confusa mezclando la eficacia de las dos 
vacunas y poniéndolas en la misma situación; cualquier 
vacuna que se aplica en cualquier país es segura y cumple 
las recomendaciones de la OMS en el contexto de una 
emergencia sanitaria”, resaltó.

Buenos Aires.- Al cierre de esta edición 
se analizaban las posibles medidas ante 
la segunda ola. "No se descarta nada, 
pero nada es inminente". La aclaración 
que hace un importante funcionario con 
despacho en Casa Rosada resume la en-
crucijada del Gobierno ante el impacto 
de la segunda ola de coronavirus, el des-
gaste social y la recomendación que le 
hicieron los expertos al jefe de Gabinete, 
Santiago Cafiero, de aplicar medidas más 
duras e incluso cierres totales, similares a 
los del año pasado, para lograr contener 
la curva de contagios.
Si bien, como contó Clarín, ya en la 
previa a la reunión la administración de 
Alberto Fernández hablaba de conceder 
un plazo "mínimo" de 72 horas de eva-
luación de las medidas que comenzaron 
a regir el viernes pasado, la sugerencia de 
los especialistas y la consideración casi 
unánime respecto al riesgo de colapso 
que afronta el sistema de salud volvió a 
abrir el debate interno en el oficialismo 
sobre la necesidad de más restricciones.
Con poco margen social y económico 
para imponer un regreso a fase 1 ó un 
cierre indefinido sin un contexto extre-
mo, en el Gobierno admiten que la pro-
puesta de los expertos no fue desecha-
da. Más: fuentes oficiales indican que se 
consolida la estrategia de eventualmente 
imponer "restricciones fuertes intermi-
tentes", esto es con un anuncio claro y 
concreto de que se restringe la circula-
ción y con ella muchas actividades no 
esenciales, incluso económicas, por un 

determinado período de tiempo, sin pró-
rrogas, como ya se implementó en varios 
países del mundo.
Una reversión criolla de la teoría del 
martillo y la danza del ingeniero franco-
español Tomás Pueyo, que el año pasado 
pedía cierres y aperturas constantes para 
convivir hasta la aparición de vacunas. 
En este caso, los cierres intermitentes, 
siempre que se afronte una situación 
sanitaria extrema, permitirían frenar la 
curva y ganar tiempo para que avance el 
plan de vacunación. 
España, Gran Bretaña e Italia son algu-
nos de los ejemplos que miran en la Casa 
Rosada en donde se impusieron medidas 
fuertes con relativo éxito en cuanto al 
acatamiento.
Entre los colaboradores de Fernández, 
sin embargo, apuntan que el gran inte-
rrogante es cuándo avanzar con más res-
tricciones.
"El desgaste social influye, de hecho si 
no, si fuera por lo epidemiológico, se 
tendría que haber tomado medidas an-
tes; pero si a la gente vos le decís cuándo 
arranca y le garantizás qué día termina, 
y efectivamente termina, lo va a cum-
plir. El temor a la enfermedad también 
empieza a volver", considera uno de los 
presentes en el encuentro con expertos.
En base a ese "autocontrol" que, con-
fían, comenzó a percibirse en la última 
semana, es que el Gobierno se decidió a 
esperar un poco más. “Si la gente cum-
ple con estas medidas tal vez no haya que 
activar el botón rojo”, remarca un asesor 

presidencial. Así, salvo que ocurra "una 
catástrofe que hoy no se ve en los núme-
ros", se abre un compás de espera hasta 
la próxima semana. Los 27.001 nuevos 
casos registrados este martes, aunque 
marcaron un nuevo récord, están dentro 
de las cifras que el Gobierno preveía. 
La búsqueda de consenso entre las tres 
jurisdicciones -Nación, Provincia y Ciu-
dad- explica también la cautela. “No se 
puede hacer nada sin coordinación”, 
conceden en el oficialismo. 
Por este tema, precisamente, fue que la 
Provincia todavía no avanzó con medi-
das más duras, algo que blanqueó este 
martes el jefe de Gabinete bonaerense, 
Carlos Bianco, cuando admitió que la 
propuesta de Axel Kicillof  la semana 
pasada “era hacer un cierre fuerte de 15 
días para reducir el aumento de casos".
Es lo que también pidieron algunos epi-
demiólogos, que entienden que es la úni-
ca forma de dar un golpe de efecto para 
frenar el nivel de contagios. 
En el Gobierno comparten la preocupa-
ción por la curva de contagios tan alta. 
“La apuesta es que no siga con picos y 
que se transforme en una meseta”, sos-
tienen. Pero se decidió esperar. “No hay 
nada inminente”, insisten. 
También, en la Casa Rosada señalan que 
las amplias diferencias y los distintos es-
cenarios sanitarios a lo largo de la Ar-
gentina requieren recetas locales. "Acá 
no se puede cerrar Catamarca por lo que 
pasa en el AMBA, pero mucho de lo que 
pasa en el AMBA, después impacta en 

Catamarca", razonan, al justificar la im-
portancia que el Gobierno pone sobre 
el Area Metropolitana de Buenos Aires, 
pero al mismo tiempo la decisión de 
profundizar restricciones y cierres “qui-
rúrgicos”.
“No se puede hablar más de un cierre 
total a nivel país y ni siquiera provincial: 
cada zona es un caso aparte que hay que 
evaluar en forma integral”, señalan. En 
ese sentido, ponen como modelo el sis-
tema de fases que implementó Kicillof.
El bonaerense es ponderado por sobre 
otros gobernadores porque “no duda 
en tomar decisiones aunque tengan un 
costo político”. El chaqueño Jorge Ca-
pitanich es otro que integra esa lista. La 
distinción tiene que ver con la mayor 
proactividad que viene reclamando la 
Casa Rosada a los mandatarios.
Entre las medidas que dependen de Na-
ción exclusivamente, se analiza un ajuste 
para reducir la circulación en el trans-
porte público en el AMBA, disminuyen-
do las categorías de esenciales que pue-
den usarlo. Es que, a diferencia del año 
pasado, cuando no había clases en las 
escuelas, el flujo de docentes y alumnos 
en colectivos y trenes implicó una suba 
del 20 por ciento de pasajeros.
La quita de ventanillas en las unidades, 
anunciada por el ministro de Transpor-
te, Mario Meoni, no es suficiente para 
las autoridades sanitarias, que ven “con 
mucha preocupación” las imágenes que 
a diario se viralizan sobre pasajeros agol-
pados en trenes y colectivos. 

Otro récord de casos de coronavirus

Confirmaron 27.001 nuevos contagios 
en las últimas 24 horas
Además se comunicaron 217 muertes. La provincia de Buenos Aires registró 14.004 contagios, el número más alto en una sola jornada. El total de infec-
tados desde que comenzó la pandemia asciende a 2.579.000 y las víctimas fatales son 58.174.

Restricciones “intermitentes”, cierres por zonas y menos esenciales en el transporte público

Qué medidas analiza el Gobierno tras la sugerencia de los expertos
“No se descarta nada”, repiten en Casa Rosada ante la suba de contagios, pero admiten que la experiencia del año pasado y el desgaste social podrían 
dilatar la vuelta a fase 1.
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La secretaria de Salud Cóccaro indicó que  “con el Operativo Cuidar se busca 
diagnosticar casos positivos y poder aislarlos de manera temprana”.

El Ministerio de Salud de Tierra del Fuego comenzó la Campaña de Vacunación Antigripal 2021, con el objetivo de reducir las complicacio-
nes, hospitalizaciones, muertes y secuelas ocasionadas por el virus Influenza. A partir de este martes ya se puede solicitar el turno al CAPS 
más cercano. Está destinada a personal de salud, embarazadas, puérperas, niños de 6 a 24 meses, mayores de 65 años y personas entre los 2 y 
64 años con factores de riesgo. La vacunación se realizará con turnos previo en los Centros de Salud.

Con amplia convocatoria, este martes 13 de abril el Municipio con-
tinuó con los testeos voluntarios de Covid-19, en esta oportunidad en 
el playón del gimnasio de Margen Sur. Dicho operativo se extendió 
desde las 12 hasta las 16 horas. De los 192 hisopados, 16 resultaron 
positivos.

La vacunación se realizará con turnos previo en los Centros de Salud

Tierra del Fuego dio inicio al plan
nacional de vacunación antigripal 2021

Río Grande.- El lanzamiento del Plan 
Nacional de Vacunación Antigripal 2021 
en la provincia se hizo en el CAPS N°9 
de Ushuaia del Barrio de Andorra. Allí, 
fue vacunada la Dra. Laura Frtus, jefa del 
Centro. Además  participó la ministra de 
Salud, Judit Di Giglio y la directora de 
Atención Primaria de Salud Zona Sur, 
Alejandra Alfaro. 
En ese sentido, la directora de APS Zona 
Sur, Alejandra Alfaro, comentó que “he-
mos arrancado con la Campaña de Vacu-
nación Antigripal en toda la provincia”, y 
puntualizó que “este año implica un es-
fuerzo mucho mayor porque se superpo-
ne con la Campaña de Vacunación contra 
el Covid-19”.
En este sentido, precisó que “respetando 
los protocolos, la vacunación se realizará 
con turno, el cual deberá solicitarse tele-
fónicamente”, e indicó que “en Ushuaia 
y Río Grande deberán comunicarse con 
el Centro de Salud más cercano, mientras 
que en Tolhuin deberán contactarse con 
el Centro Asistencial”. 
“Al igual que años anteriores, la campa-
ña está destinada al personal de salud, 
embarazadas, puérperas, niños de 6 a 
24 meses y mayores de 65 años”, dijo la 
profesional, y agregó que “las personas 
comprendidas en estos grupos, al igual 
que los obesos, no requieren de orden 
médica”.
“Aquellas personas que tengan entre 2 y 
64 años y presenten algunos de los facto-
res considerados de riesgo, también po-
drán vacunarse pero deberán presentar 
una orden médica” especificó Alfaro.
La Directora APS Zona Sur aclaró que 
“debe haber un intervalo mínimo de 14 
días entre la aplicación de las vacunas 
Antigripal y contra el Covid-19”, y ejem-
plificó “si me vacunó hoy contra la Gripe 
debo esperar dos semanas para aplicarme 
la de COVID y viceversa”.  

Para concluir, la doctora detalló que “ya 
han llegado a la provincia un total de 
5040 dosis de vacunas antigripales y es-
peramos, en los próximos días, recibir 
otra partida de igual cantidad”.

¿A QUIÉNES ESTÁ DESTINADA LA 
CAMPAÑA?

SIN ORDEN MÉDICA
Personal de salud.
Embarazadas: en cada embarazo y en 
cualquier trimestre de la gestación.
Puérperas: hasta el egreso de la mater-
nidad, si no recibió la vacuna durante el 
embarazo.
Niños de 6 a 24 meses de edad (dos dosis, 
si no recibió dos dosis anteriormente).
Mayores de 65 años.

OBESOS CON ÍNDICE DE MASA 
CORPORAL MAYOR A 40 KG/M²

CON ORDEN MÉDICA
Personas entre los 2 y 64 años que tengan 
los siguientes factores de riesgo: 
Enfermedades respiratorias.
Enfermedades cardíacas.
Inmunodeficiencias congénitas o adqui-
ridas.
Pacientes oncohematológicos y trasplan-
tados.
Diabéticos.
Personas con insuficiencia renal crónica 
en diálisis o con expectativas de ingresar 
a diálisis en los siguientes seis meses.
Retraso madurativo grave en menores de 
18 años.
Síndromes genéticos, enfermedades neu-
romusculares con compromiso respirato-
rio y malformaciones congénitas graves.
Tratamiento crónico con ácido acetilsali-
cílico en menores de 18 años.
Convivientes de enfermos oncohemato-
lógicos.

Convivientes de prematuros menores de 
1.500 gramos.

¿DÓNDE SOLICITAR TURNO?

TOLHUIN
De lunes a viernes, de 8 a 20 horas. 
CAT: 02901 - 492121 Int. 1050

USHUAIA
De lunes a viernes, de 08 a 20 horas.
CAPS Nº 1: 02901 – 441026 / 422426 / 
15580950 
CAPS Nº 2: 02901 – 441027 / 440115
CAPS Nº 3: 02901 – 441028 / 15618481
CAPS Nº 4: 02901 – 440256 / 15588543
CAPS Nº 5: 02901 – 441030 / 440267 / 
15506707
CAPS Nº 6: 02901 – 441031 / 424839 / 
15613438

CAPS Nº 7: 02901 – 435647 / 15587878
CAPS Nº 8: 02901 – 446876 / 446663 / 
15646647
CAPS Nº 9: 02901 – 15400556 / 
15551605

RÍO GRANDE

De lunes a viernes de 8 a 19:30 horas.
CAPS Nº 1: 02964 – 424765 / 15698548
CAPS Nº 2: 02964 - 421136
CAPS Nº 3: 02964 – 441373 / 15698568
CAPS Nº 4: 02964 – 445284 / 15697309
CAPS Nº 5: 02964 – 443520 / 15698533
CAPS Nº 7: 02964 – 15698551 / 
15612767
De lunes a viernes, de 9 a 15 horas.
CAPS Nº 6: 02964 - 432354
De lunes a viernes, de 8 a 14 horas.
Posta Sanitaria: 02964 - 15698614

Operativo Cuidar del Municipio de Río Grande

Se realizaron 192 hisopados en Margen Sur con 16 casos positivos

Río Grande.- Los testeos se realizaron 
mediante test de hisopado de antígenos, 
para identificar sintomatología como fie-
bre igual o mayor a 37.5; dolor de gar-
ganta; dificultad respiratoria; pérdida de 
olfato o gusto; dolor de cabeza; diarrea 
y/o vómitos.
Al respecto, la secretaria de Salud, Dra. 
María Eugenia Cóccaro, indicó que  “con 
el Operativo Cuidar se busca diagnosti-
car casos positivos y poder aislarlos de 

manera temprana, para disminuir el im-
pacto de esta segunda ola del virus que 
azota a nuestro país”. 
“Esta es una de las tantas acciones que 
llevamos adelante desde el Municipio, 
con el fin de resguardar la salud de la co-
munidad riograndense”, aseguró la fun-
cionaria y recordó que “esta jornada de 
testeos masivos se repetirá en más sec-
tores de la ciudad que oportunamente se 
informarán”.

El lanzamiento del Plan Nacional de Vacunación Antigripal 2021 en la provincia se 
hizo en el CAPS N°9 de Ushuaia del Barrio de Andorra.
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Gente que sabe...

Río Grande.- En la última semana se de-
tectaron 289 casos nuevos en Ushuaia, 
204 en Río Grande y 29 en Tolhuin. Al día 
de la fecha hay 14 pacientes internados en 
UTI en toda la Provincia, con una ocupa-
ción del 17% de camas de terapia intensi-
va. El número de altas desde el inicio de la 
pandemia asciende a 23907. Hay a la fecha 
619 casos activos en Tierra del Fuego.
En cuanto al plan de vacunación que se 
está llevando adelante, la Provincia ha 
recibido 29500 dosis de vacunas, de las 
cuales ya han sido aplicadas 23212. 19335 
personas recibieron la primera dosis y 
3877 ambas.

Respecto del modo de transmisión, el ma-
yor porcentaje de casos se produce por 
transmisión comunitaria o por contacto 
estrecho.
Se reitera la importancia de mantener las 
medidas de higiene y cuidados para dis-
minuir el impacto de la segunda ola de 
contagios. Esto incluye utilizar siempre 
tapaboca, lavarse regularmente las ma-
nos, ventilar los ambientes, desinfectar las 
superficies y objetos de uso cotidiano y 
respetar en todo momento los protoco-
los establecidos. Asimismo, ante la apari-
ción de síntomas se solicita llamar al 107 y 
mantenerse aislado.

Río Grande.- En el marco del Plan de Vacunación con-
tra Covid-19, el Gobierno de la Provincia de Tierra del 
Fuego AIAS presentó este martes una página web para 
obtener turnos. En una primera etapa está destinada a 

mayores de 60 años. La nueva herramienta funciona de 
manera integrada con el 0800 y con las solicitudes por 
whatsapp, por lo que se suma como una alternativa más 
de gestión de turnos de vacunación para los vecinos y 
vecinas de la provincia. 
La presentación estuvo a cargo del Secretario de Enlace 
de Gestión, Federico Giménez, el Secretario de Segu-
ridad e Higiene en el trabajo, Cristian Pérez y Matías 
Navarro, personal del área de informática.
Giménez comentó al respecto que “hoy damos inicio a 
una nueva herramienta que se suma a las vías de comu-
nicación que ya tenemos para solicitar turnos de vacu-
nación contra Covid-19”.
“Se trata de una página web que va a servir a mayores 
de 60 años para que puedan sacar un turno en línea de 
manera muy fácil y rápida”, resaltó.
Asimismo, detalló que “la página tiene 2 modalidades 
importantes. La primera es donde se puede solicitar un 
turno ingresando DNI, fecha de nacimiento y ciudad 
de residencia. Posteriormente a eso se piden algunos 

datos adicionales y luego va realizar algunas preguntas 
referidas a las contraindicaciones de la vacuna que se va 
a suministrar”.
“Una vez obtenido el turno se genera un archivo PDF 
que se puede descargar. También se puede consultar y 
verificar el turno gestionado por cualquiera de las vías 
habilitadas ya sea la propia página, el 0800 o whatsapp, 
porque las tres modalidades están enlazadas en un solo 
sistema”, agregó.
Finalmente, el funcionario indicó que “la página ya está 
disponible, venimos probando el sistema desde hace 
un par de semanas incluso con los relevamientos que 
realizan los promotores territoriales y funciona perfec-
tamente”.
“Recordamos que en esta instancia la página solo está 
habilitada para personas mayores de 60 años. Si alguien 
se inscribe por fuera de esa franja, cuando llegue al va-
cunatorio con el DNI no recibirá la dosis. Por eso soli-
citamos a los vecinos y vecinas que sean responsables y 
honestos con los datos suministrados”, concluyó.

Reiteran extremar los cuidados y respetar los protocolos para disminuir contagios

En Tierra del Fuego se registraron 522 
nuevos casos en una semana
El Ministerio de Salud de Tierra del Fuego brindó un informe de situación 
en cuanto a la pandemia de Covid-19 en la provincia y su evolución en la 
última semana. Al día de la fecha hay un total de 24911 casos confirmados 
desde el comienzo de la pandemia con 385 pacientes fallecidos.

Plan de vacunación contra Covid-19

Gobierno presentó una página Web para obtener 
turnos
En una primera etapa está destinada solo a personas mayores de 60 años. Funciona de manera integrada y como una alternativa que se suma al 0800 y 
los turnos solicitados por whatsapp. La página ya se encuentra operativa y se puede ingresar a través de  la dirección http://vacunate.tdf.gob.ar/

En el marco del Plan de Vacunación contra Co-
vid-19, el Gobierno de la Provincia de Tierra del 
Fuego AIAS presentó este martes una página web 
para obtener turnos.
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Lo anunció el intendente Martín Pérez quien participó de un encuentro junto al secretario general de ATE en Río Grande, Felipe Concha, y 
la comisión directiva de la entidad gremial. “Buscamos mayor y mejor organización del trabajo y sobre todo mejorar la calidad del empleo 
de los trabajadores y trabajadoras municipales”, afirmó el Jefe comunal. Con dicha medida se pondrá fin a una normativa que viene desde la 
época de la dictadura militar. Los dirigentes estatales señalaron que “para todos los trabajadores municipales esto era muy esperado, después 
de 30 años en los que se venía hablando sobre el tema del Convenio Colectivo de Trabajo pero nunca se cerraba, por diferentes cuestiones”.

El intendente Martín Pérez confirmó, ayer por la mañana, en una conferencia de 
prensa junto a los dirigentes de ATE Río Grande, el inicio de las discusiones para 
avanzar con un convenio Colectivo de Trabajo para el sector.

Histórico

Luego de 40 años, el Municipio de Río Grande
comienza a discutir su convenio colectivo de trabajo

Río Grande.- “Para todos los trabajadores municipales 
esto era muy esperado, después de 30 años en los que 
se venía hablando sobre el tema del Convenio Colectivo 
de Trabajo pero nunca se cerraba, por diferentes cues-
tiones. Así que estamos felices con esto que finalmente 
se va a concretar, por eso le damos gracias a Dios por 
este anuncio tan importante que tenemos para todos 
los trabajadores municipales”, señaló Violeta Santander, 
secretaria General Adjunta de ATE Seccional Río Gran-
de, luego de la confirmación en conferencia de prensa 
de la apertura de las discusiones paritarias para avanzar 
con el Convenio Colectivo de Trabajo para los munici-
pales de la ciudad.
Dijo que tanto en el municipio como a nivel provincial 
se impulsaba esa discusión pero “tanto los intendentes 
como los gobernadores hacían oídos sordos, por eso 
se truncaban las negociaciones para que se cambie el 
Convenio Colectivo para los compañeros municipales y 
provinciales”, remarcó.
Por su parte el secretario General de ATE, Felipe Con-

cha, también indicó que se trata de “un reclamo histó-
rico que veníamos haciendo al Gobierno provincial y 
al Gobierno municipal, hoy se dio y es un alivio para 
todos los trabajadores municipales. Será un convenio 
histórico, porque llevamos más de 35 años luchando 
para hacer un convenio en la provincia y hoy lo tenemos 
al intendente en nuestra sede sindical confirmando que 
nos vamos a poner a trabajar en el convenio, esa es una 
alegría y una gran esperanza para todos los empleados 
municipales”, aseveró.
Señaló que se trabajará en “la capacitación de los com-
pañeros, en el ordenamiento de los sectores, en analizar 
los contratos que se hacen hoy a muchos compañeros, 
en el caso de los monotributistas, los planes. Creo que 
el intendente (Martín Pérez) tiene muchas ganas de te-
ner un municipio organizado y nosotros, desde nuestra 
organización, por supuesto que siempre vamos a acom-
pañar cualquier medida para avanzar en la mejora y el 
respeto para los trabajadores como empleados munici-
pales y servidores públicos”, destacó.

Recordó que “si bien el intendente asumió en medio 
de la pandemia, hay muchos sectores que están muy 
complicados. Yo creo que este ordenamiento que se va 
a hacer será importante, nosotros podremos ir y darle 
la tranquilidad y el respeto que se merecen todos los 
trabajadores municipales”, expresó. Indicando el titular 
de ATE Río Grande que se está “pasando un momen-
to importante en esta pandemia, venimos de firmar un 
aumento salarial a nivel provincial y estamos hablando 
del convenio colectivo de Trabajo en la Municipalidad y 
ayer se hizo la primera reunión por el convenio Colec-
tivo del Gobierno. Yo creo que tenemos un intendente 
nuevo, que viene con muchas ganas de hacer cosas, de 
respetar a los trabajadores municipales, de avanzar con 
el Convenio, de hacer cosas por los vecinos; y tenemos 
un gobernador nuevo que está en el gobierno hablando 
del convenio después de cerrar un aumento de sueldos. 
Creo que esto es muy importante, porque cuando hay 
ganas, cuando hay respeto, cuando se abre una mesa 
de diálogo, no hay pandemia ni nada que nos detenga”, 
indicó Concha.    
Finalmente el intendente, Martín Pérez, señaló que la 
decisión va “en beneficio de las trabajadoras y los tra-
bajadores del municipio”. Agregó que lo decidido “no 
es ni más ni menos que dar un paso hacia el comienzo 
formal de esta discusión, hemos presentado para eso 
una nota en el Ministerio de Trabajo de la provincia so-
licitando que se nos convoque formalmente para poder 
sentarnos en esta mesa de discusión paritaria que no so-
lamente incluye la cuestión salarial; sino también como 
decía anteriormente condiciones de trabajo a nivel ge-
neral”, indicó el Jefe comunal.
Mencionó que se trabajará sobre “adicionales, catego-
rías, carrera administrativa; esto es darle nueva forma a 
una ley que todavía nos rige en el ámbito municipal que 
–aunque no lo crean los vecinos y vecinas- es una ley 
de la época de la dictadura del año 1980. Creo que nos 
merecemos todos, como ciudad, comenzar a dar esta 
discusión que le va a dar un marco formal a lo que son 
ni más ni menos que los derechos de todos los trabaja-
dores y las trabajadoras municipales”, concluyó, confir-
mando por último que será un debate del cual partici-
parán “todos los gremios que están normados según la 
Ley provincial” y tienen injerencia en el Municipio.

Desde ATE destacaron que “un reclamo histórico que veníamos haciendo al Go-
bierno provincial y al Gobierno municipal, hoy se dio y es un alivio para todos los 
trabajadores municipales”.
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Río Grande.- El secretario general de la 
UOCRA, Julio Ramírez, evaluó la tempo-
rada de verano y afirmó que no se logró 
reactivar nunca la ocupación de trabajado-
res porque la obra pública sigue parada.
“Las obras las siguen anunciando pero 
está todo igual. Seguimos con una des-
ocupación terrible en la construcción. 
Las empresas que están trabajando son 
muy pocas y ocupan muy poca gente. 
Son obras que deberían tener entre 30 y 
40 trabajando y tienen 6 ó 7 compañeros. 
No hay obras grandes con más de 10 ó 12 
compañeros, porque están paradas. Noso-
tros hacemos las notas de reclamo a las 
empresas y siempre nos contestan que no 
cobran”, dijo.
“Tenemos la obra del hospital que tiene 
que empezar la empresa PROALSA, pero 
no empieza porque no le dan el anticipo y 
no le pagan. El empresario no me dice que 
es por eso, pero yo lo sé. Las obras que 
tiene Cóccaro en la margen sur están con 
un mínimo de gente porque no les dan los 
números para tener 40 ó 50 compañeros. 
Hay una obra inmensa como la escuela 

técnica donde tendríamos que tener 30 
trabajadores pero hay 10”, mencionó.
Desafió a lo que nieguen la situación a 
que lo acompañen a recorrer las obras, así 
“vamos a sacarnos la careta, porque estoy 
cansado de los anuncios. En Ushuaia te-
nemos la obra del hospital que tampoco 
se va a empezar porque no se sabe si la 
estructura está en condiciones. Hicieron 
mediciones y está todo perfecto, pero la 
obra no empieza. No sé lo que esperan ni 
lo que piensan, lo que sé es que tenemos 
una desocupación terrible y los compañe-
ros lo están pasando muy mal”, subrayó.
“Tenemos la obra de los dos kilómetros 
de gasoducto que se adjudicó a CONIN-
SA y tampoco empieza porque Camuzzi 
no les da el permiso. No llegamos a ocu-
par ni un 40% de la mano de obra y la 
gente está cansada, totalmente desam-
parada. Se enojan con el gremio porque 
necesitan trabajar, y el gremio no tiene la 
culpa de que no empiecen las obras. Acá 
la culpa es del gobierno que dice que lar-
gan pero las empresas no toman la gente 
o toman el mínimo. Tuvimos casos donde 

los compañeros se enojan con el gremio 
y dicen que no hace nada. Yo hago lo que 
puedo para contener a los trabajadores, 
buscándoles trabajo, pero más no pode-
mos hacer, salvo juntarnos todos y salir a 
la calle, o ir a la Casa de Gobierno a re-
clamarle al gobernador qué pasó con las 
obras”, planteó.
“Nunca se recuperó nada de la construc-
ción y para mí sigue todo igual. Esperá-
bamos bastantes obras, la municipalidad 
hace la mayor parte por administración o 
contrata monotributistas y al compañero 
no le sirve eso. Yo estuve hablando con 
el intendente para ver si podían arrancar 
algunas obras, me dijo que sí y que está ha-
ciendo todo lo posible para que salgan las 
licitaciones y tomen la gente. Todo lleva 
mucho tiempo y la gente no puede esperar 
más. Ya viene la veda invernal y la verdad 
estamos muy mal”, enfatizó.
Para Ramírez luego de los anuncios de 
inversiones multimillonarias con fondos 
propios y de nación, “no se cubrieron 
para nada las expectativas que teníamos. 
Desde que empezó la pandemia hasta hoy 

tenemos una desocupación terrible y sigue 
todo igual. Sabemos que esto pasa en to-
dos lados, no solamente en Tierra del Fue-
go, pero nosotros apuntamos a la gente 
que vive acá y necesita trabajar”, priorizó.
Frente a este panorama solamente les que-
da apelar a la asistencia: “Vamos a tocar 
a los entes que tenemos que tocar, al go-
bierno, al municipio, para que nos den una 
ayuda para los compañeros o un subsidio. 
Yo ya no quería subsidios porque confiaba 
en que íbamos a estar bien, pero tenemos 
que volver como todos los años con todos 
los gobiernos, porque no es que entró un 
gobierno y es mejor que el otro. En cada 
gobierno tenemos que andar pidiendo 
que nos den algo para la gente y no va a 
quedar otra para sostener a los compañe-
ros como sea”, señaló.
Advirtió que ya queda muy poco tiempo 
para una reactivación antes de la veda: 
“Hasta mayo podemos trabajar y lo que 
queda de abril en Río Grande, y en Us-
huaia hasta fin de este mes a lo sumo, 
porque después se viene mucho el frío”, 
concluyó.

Ramírez afirmó que no hubo reactivación de la obra pública

A pocas semanas del inicio de la veda 
“seguimos con una desocupación terrible”
El secretario general de la UOCRA aseguró que nunca hubo reactivación de la obra pública y hasta el momento fueron todas promesas y anuncios. La 
mayoría de los trabajadores siguen desocupados y a lo sumo hasta fines de abril se podría trabajar en Ushuaia y algunas semanas de mayo en Río Grande, 
por el inicio de la veda. Las empresas aseguran que el gobierno no paga los anticipos para iniciar en algunos casos, o siguen pendiente de cancelación las 
deudas; en la obra del gasoducto faltaría la autorización de Camuzzi. Por diversas razones sólo una minoría está ocupada y el gremio prevé pedir asis-
tencia para la gran masa que forma parte de la bolsa de trabajo. Desde el municipio se iniciaron obras pero “con personal propio o mediante contratos 
con monotributistas”, señaló.
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Río Grande.- Con el apoyo de políticas 
nacionales y provinciales de estímulo 
al sector fabril, la industria electrónica 

de Tierra del Fuego planea crecer entre 
13% y 18% este año respecto del 2020, 
de acuerdo con el producto de que se 

trate.
De acuerdo con información exclusiva 
proporcionada por la cámara AFARTE 

-que nuclea a los fabricantes más austra-
les del país-, la mayor producción será 
de celulares con 7.250.000 unidades, 

contra 6.298.446 del año pasado, lo que 
da un crecimiento del 15%.
En todos los casos, la fuente de las pro-
yecciones es la Dirección de Industria y 
Comercio de Tierra del Fuego. En segun-
do lugar, en 2021 se fabricarían un total 
de televisores por 2.250.000 unidades, 
frente a los 1.957.185 (suba del 14%).
Asimismo, la producción de aires acon-
dicionado sería de 925.000 con un cre-
cimiento del 13%; hornos microondas, 
225.000 aparatos contra 190.440 del 2020 
(alza del 18%) y autorradios, 125.000 ver-
sus 106.041, suba del 17%.

CAÍDA EN BIMESTRE

En lo que se refiere al primer bimestre, 
el consumo de celulares subió 7%, en 
tanto que el de televisores cayó 12,2%; 
y aires, 12,8%, según la consultora GFK 
también tomada por la entidad presidida 
por Federico Hellemeyer.

El presidente de AFARTE señaló a BAE 
Negocios que "el bimestre es un período 
muy corto como para sacar conclusiones; 
puede llegar a haber aspectos puntuales 
que provoquen desvíos, mínimamente 
habría que esperar a un trimestre".
Respecto del mayor consumo de celula-
res, afirmó que "no es muy significativo, 
es posible que tenga que ver con la nor-
malización de stocks y la concreción de 
algún consumo postergado".
En cuanto a los aires acondicionado, "no 
tuvo un buen año, el clima no acompañó 
(no hubo mucho calor) y está golpeado el 
poder adquisitivo de los consumidores". 
Y con respecto a los televisores, "hace 
unos meses que se viene viendo un mer-
cado más lento".
No obstante, las proyecciones anuales 
marcan una clara recuperación contra 
una base comparativa baja, aunque habrá 
que esperar si existe un impacto de la se-
gunda ola de coronavirus.

Río Grande.- En el marco del conflicto entre el gru-
po IATEC y el gremio de la UOM, se conoció ayer un 
importante fallo de la Justicia Laboral de Río Grande 
que abre la posibilidad del despido de un delegado de la 
forma e integrante de la comisión directiva de la Unión 
Obrera Metalúrgica.
Se trata de Angel Gordillo, quien fue sindicado como el 
líder de una protesta frente a la planta industrial llevada 
a cabo en enero pasado, y por el cual la empresa inició 
una demanda que le permitiera el despido del delegado, 
protegido por fueros sindicales.
En la fecha, la jueza Laboral Miriam Edith Cristiano 
firmó el fallo por el que admite el pedido de IATEC, 
ordenando la quita de la tutela sindical del dirigente, 
concediendo así la habilitación judicial para el despido 

de Gordillo como trabajador de la firma.
El fallo es apelable ante la Sala Civil de la Cámara de 
Apelaciones del DJN, por lo cual la eventual medida de 
cesantía quedará por ahora en suspenso.

Río Grande.- Por Radio Nacional Us-
huaia García sostuvo que “estamos tra-

bajando en mecanismos que después no 
puedan ser cuestionados por el sector 

privado. Que tienen que ver con transfe-
rencias de las empresas a esta ampliación 
de la matriz productiva y otra con gene-
rar empleos y garantizar un crecimiento 
ordenado del régimen, sobre todo en 
cuestiones fiscales”, explicó. 
Sobre las críticas y las diferentes miradas 
sobre la ampliación y el funcionamiento 
del subrégimen, el subsecretario opinó 
que “hay mala leche en algunas cuestio-
nes. Lo que me parece es que hay que 
tomar la crítica que nos cabe como ré-
gimen. La mirada hacia adentro que nos 
invita a corregir ciertas cuestiones. Creo 
que hay una mirada crítica que le cabe y 
otra malintencionada que tiene que ver 
con cuestiones políticas e ideológicas”.

En este sentido, indicó que “esta provin-
cia es inviable sin el régimen y creemos 
que se han generado situaciones que no 
han sido aprovechadas. Hoy tenemos 
una oportunidad única para ampliar la 
matriz productiva, generar empleo y un 
mayor desarrollo”.
Finalmente, García detalló que “hay 
avances, porque muchas definiciones 
arrancaron siendo simplemente un plan-
teo de la Provincia, y ahora se están defi-
niendo los mecanismos para cumplir los 
objetivos. Son varias posibilidades y hay 
algunos mecanismos preferidos. Ahora 
hay demoras que tienen que ver con la in-
tervención de sistemas técnicos-legales, 
sobre todo de la Secretaría de Industria”.

Esperan mayor producción 

La industria electrónica de Tierra del Fuego planea 
crecer entre 13% y 18% este año respecto del 2020
El presidente de la cámara AFARTE, Enrique Hellemeyer, anticipó cuáles son las proyecciones de mejora para el 2021, en los diferentes rubros

Con el apoyo de políticas nacionales y provinciales de estímulo al sector fabril, la 
industria electrónica de Tierra del Fuego planea crecer entre 13% y 18% este año 
respecto del 2020, de acuerdo con el producto de que se trate.

Subrégimen Industrial

“Tiene continuidad hasta fines del 2023 y ya se ve que 
se va a prorrogar”, sostuvo García
El subsecretario de Industria de Tierra del Fuego, Juan Ignacio García, comentó que tras la visita del ministro de Producción de la Nación, Matías Kulfas, 
“hubo un avance muy importante para consolidar la idea de que el régimen de producción debe seguir. Si había dudas, creo que después de la visita se fueron”.

Juan Ignacio García, subsecretario de Industria de Tierra del Fuego.

Conflicto con IATEC

Revés para la UOM en la Justicia
La jueza Laboral Miriam Edith Cristiano resolvió admitir la quita de la tutela sindical al dirigente 
Ángel Gordillo, por incidentes ocurridos frente a la planta industrial. La medida habilita a la em-
presa a despedir al delegado.
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Río Grande.- El Gobernador Gustavo Melella recordó 
los proyectos para el corto, mediano y largo plazo in-
cluidos en la “ampliación de la matriz productiva” de 
Tierra del Fuego que se impulsa y de la necesidad de 
“salir por arriba” de una situación crítica, luego de cua-
tro años de una política nacional que atentó claramente 
contra la industria, con la complicidad de sectores den-
tro de la provincia.
El Gobernador insistió en este sentido que el espíritu de 
la Ley 19.640, que creó el subrégimen de promoción in-
dustrial en la provincia, “era la soberanía. Hacer crecer 
la población argentina en Tierra del Fuego”.
En ese contexto, el Mandatario puso de relieve que “la 
industria tecnológica es soberanía, tiene que ver con el 
empleo. Muchos economistas del microcentro porteño 
se quejan diciendo que hay que sacar los beneficios a 
Tierra del Fuego. Pero nuestra industria tiene un nivel 
tecnológico altísimo, por eso pudo hacer un acto de so-
beranía inmenso el año pasado, que fue producir todos 
los respiradores artificiales que el país necesitaba para 
poder responder a la primera ola de la pandemia”.
Recordó que “sufrimos muchísimo las políticas de Ma-
cri. No solo por el acuerdo Foradori-Duncan, que fue 
como un puñal que se le clavó al país y a la provincia, 
ante el silencio cómplice del gobierno anterior, sino 
porque se desmanteló la industria nacional y eso atentó 
contra la industria de Tierra del Fuego”.
“Nosotros queremos salir por arriba -remarcó Melella-. 
Planteamos y estamos llevando adelante lo que noso-
tros llamamos la ampliación de la matriz productiva: 
porque queremos crecer, desarrollarnos, queremos la 
industria tecnológica, por eso estamos trabajando para 
la extensión del subrégimen. Pero no basta”. 
Por eso “vamos por otro acto de soberanía, que es in-
dustrializar los hidrocarburos, gas y petróleo. Tierra del 
Fuego es la segunda cuenca gasífera más importante del 
país. Hoy todo el mundo tiene los ojos puestos en Vaca 
Muerta. Eso me alegra, porque nos obliga a nosotros a 
tener que repensar la estrategia sobre qué hacemos con 
los hidrocarburos. Son de los fueguinos y fueguinas, y 
tenemos que industrializarlos”.
Otro eje planteado por el Gobernador “es el Polo Logís-
tico Antártico. Somos el lugar más cercano a la Antárti-
da. Tenemos ese punto estratégico de llegada y tenemos 
que abastecer a los científicos del mundo, al turismo del 
mundo, y en eso Ushuaia es el lugar indicado. Estamos 
trabajando muy bien con todos los ministros de Nación, 
porque entendemos que es un lugar de desarrollo y de 
generación de empleo”.
La pesca es otra de las actividades que se enmarcan en la 
política de ampliación de la matriz productiva. “Tierra 
del Fuego está en un lugar fantástico, pero hoy ́ la ve pa-
sar´. No tenemos incidencia en el desarrollo pesquero 
y en eso estamos trabajando no solo para la pesca más 
chica, artesanal y productiva de mejillones en el Canal 
Beagle, sino en las costas nuestras, una pesca que dé 
valor agregado en tierra, donde se genere más empleo, 
que también constituya un acto de soberanía porque el 
mar es nuestro. En eso estamos trabajando también con 
el Gobierno nacional. Hemos hecho por primera vez 
estudios reales de las posibilidades pesqueras”. 
“El desarrollo portuario es lo que se viene. Por eso aho-
ra estamos en pleno proceso de licitación para adjudicar 
la ampliación del muelle de Ushuaia, el polo logístico 
antártico. Pero también Río Grande porque ese desa-
rrollo portuario tiene que ver con el comercio de insu-
mos y también con todos los servicios navales que uno 

pueda brindar, de asistencia a embarcación, reparacio-
nes, etc. Es otro de los puntos”.
Tras mencionar que la Industria del Conocimiento 
es otra de las actividades generadoras de desarrollo, 
el Gobernador Melella recalcó que “Tierra del Fue-
go tiene muchísimas posibilidades productivas, hay 
que desarrollarlas para generar empleo. Lentamente 
vamos recuperando lo que se perdió en los últimos 
años, pero seguimos siendo una de las provincias con 
mayor índice de desocupación. No le esquivamos a 
charlar sobre pobreza y sobre desocupación, pero la 

única manera de lograr ascenso social y generar redis-
tribución justa de la riqueza es con el empleo y con un 
Estado fuerte”. 
“Un gobierno fuerte, una población fuerte que se planta 
y defiende su soberanía, no es lo mismo que cuando se 
tiene un gobierno cómplice que hace silencio y acompa-
ña las medidas que favorecen al invasor. Para nosotros 
el plan de desarrollo es salir por arriba, no es salir con 
lo mismo de siempre. Vamos por mucho más. Y lo ve-
nimos trabajando muy bien con el gobierno nacional” 
aseguró.

El Gobernador Melella  insistió que el espíritu de la Ley 19.640, que creó el subrégimen de promoción industrial 
en la provincia, “era la soberanía. Hacer crecer la población argentina en Tierra del Fuego”.

El Mandatario Provincial reiteró la decisión política del Gobierno provincial de impulsar la “ampliación de la matriz productiva”, y de-
fendió nuevamente la necesidad de la prórroga del subrégimen de promoción industrial, aunque entendió también que “Hidrocarburos, 
Pesca, Polo Logístico Antártico y Puertos, son las bases de una política productiva que implica salir de la actual crisis”.

Gobernador Melella

“Ampliar la matriz productiva es 
querer crecer y desarrollarnos”



Tierra del  Fuego, miércoles 14 de  ABRIL  de 2021Pag. 10 PROVINCIALES

El presidente de la Cámara de Turismo, Ángel Brisighelli, analizó con preocupación el requisito de PCR en forma obligatoria para ingresar 
a Santa Cruz, porque se están estableciendo nuevamente fronteras internas como el año pasado para transitar de una provincia a la otra, 
y va a complicar no sólo al turismo sino el ingreso de residentes y mercadería. Como balance de la temporada alta, estimó que en promedio 
arribó un 15% del volumen normal de pasajeros, y la recaudación no alcanza para cubrir los meses de baja, que siempre son deficitarios. 
Planteó la imposibilidad de planificar, con un cambio de reglas constante, y la incertidumbre sobre lo que pueda pasar tanto en la tempora-
da de invierno como en el próximo verano. Hay muchos hoteles que siguen cerrados y no se sabe hasta cuándo van a sobrevivir. La asistencia 
de nación, sumada a la de la provincia para pagar sueldos, apenas alcanza a cubrir el 25% del costo laboral total.

El presidente de la cámara de turismo advirtió sobre complicaciones por la exigencia de PCR en Santa Cruz

“Se empiezan a generar de inconvenientes 
porque aparecen fronteras internas como
tuvimos el año pasado”

Río Grande.- El presidente de la Cáma-
ra de Turismo, Ángel Brisighelli, expuso 
por Radio Universidad 93.5 una profun-
dización de la crisis para el sector turísti-
co, que ya no tiene resto para sostenerse 
en la temporada baja, ni siquiera con la 
asistencia conjunta de nación y provincia.
En principio de lo consultó sobre el con-
tingente que salió de Ushuaia, que arro-
jó casos positivos de COVID luego del 
testeo realizado al ingresar a Santa Cruz. 
“Para el ingreso a Tierra del Fuego no 
hay requisitos de hisopado ni de PCR 
ni de ningún análisis por el estilo, para 
los que ingresan por vía terrestre o aé-
rea, pero la provincia de Santa Cruz sí 
los pide. A los pasajeros que no tienen 
un PCR o un test de antígenos negati-
vo les hacían un test de antígenos rápido 
en el punto de ingreso a la provincia y 
de esa forma detectaron estos casos. Es 

complejo generar esto en la provincia y 
no sé si las ventajas llegan a compensar 
las complicaciones. Santa Cruz ahora 
cambió la resolución y ya no permite el 
ingreso a los que no tengan un PCR ne-
gativo, realizado 48 horas antes, con lo 
cual se provoca un gran problema con 
todas las personas que están dando vuel-
tas y quieren ingresar a la provincia, no 
solamente para hacer turismo, sino para 
volver a su casa, para entrar con un ca-
mión con carga y cosas por el estilo. Se 
empieza a generar una cantidad de incon-
venientes muy grandes, porque aparecen 
fronteras internas como tuvimos el año 
pasado para transitar de una provincia a 
la otra, cuando la Constitución Nacional 
dice claramente que no se puede hacer”, 
sostuvo. 
Adelantó que va a complicar la tempora-
da invernal, de mantenerse el requisito. 

“La experiencia nos está diciendo que 
las decisiones cambian de acá a la sema-
na que viene y no podemos planificar 
demasiado cómo vamos a organizarnos 
para trabajar en invierno. De acá al in-
vierno seguramente nos van a cambiar 
cinco veces las reglas. A todo el mundo 
le decimos que hoy las reglas son estas y 
van a durar hasta que decidan cambiarlas. 
Santa Cruz puso reglas de ingreso hace 
menos de una semana y el lunes las mo-
dificó. Para julio faltan casi tres meses y 
las reglas van a cambiar cuatro o cinco 
veces. Eso para el turismo es muy malo 
porque no tenemos posibilidad de hacer 
ninguna previsión con algo de certidum-
bre”, dijo.

RESTRICCIONES POR DNU

Consultado sobre la reunión que mantu-
vieron con el gobierno luego de conoci-
do el DNU, señaló que “en esa reunión 
hubo bastante gente, no sólo de turismo, 
sino de deportes y otros rubros afecta-
dos por el decreto. En nuestro el sector el 
rubro más afectado es el gastronómico, 
porque se ponen limitaciones de hora-
rio y se reduce la capacidad de aforo. La 
provincia extendió una hora el cierre y lo 
llevó hasta las 24, y esa hora de diferencia 
es muy importante porque no podemos 
negar nuestra idiosincrasia de cenar muy 
tarde. Al no haber turismo internacional 

nadie va a cenar a las 7 u 8 de la tarde, 
porque no es nuestra idiosincrasia. Más o 
menos una cena lleva una hora y media y 
pueden tomar gente para cenar hasta las 
9 y media, pero con esta hora más les per-
mite hacer un cubierto más y aprovechar 
las mesas, que ya están reducidas, porque 
tienen un 30% de aforo. Reducir las ho-
ras y el aforo es un golpe muy duro para 
los restaurantes. Para cubrir los gastos un 
restaurante necesita ocupar el 50% de las 
mesas y hoy están con el 30%”, indicó.
“Para el resto de las actividades de turis-
mo, como transporte y hoteles, no hubo 
cambios notables, solamente reforzar el 
cumplimiento de los protocolos, que el 
sector lo viene haciendo desde diciem-
bre. Todos los médicos han hecho mu-
cho hincapié en la ventilación, además 
del barbijo, alcohol en gel y distancia-
miento social. Esa es la instrucción en 
todos los ámbitos”, puntualizó.

ESCASO MOVIMIENTO EN
VERANO

En cuanto al balance de la temporada 
estival, dijo que “el movimiento estuvo 
alrededor del 25% del usual en los me-
ses de enero, febrero y marzo, pero la 
temporada en Ushuaia tiene seis meses 
y los tres primeros estuvieron en cero, 
así que en promedio el movimiento de la 
temporada fue del 15%. Hubo una pre-

El presidente de la Cámara de Turismo, Ángel Brisighelli, expuso por Radio Uni-
versidad 93.5 una profundización de la crisis para el sector turístico, que ya no 
tiene resto para sostenerse en la temporada baja, ni siquiera con la asistencia 
conjunta de nación y provincia.
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“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”

sentación de Fabián Lombardo, que es el 
director comercial de Aerolíneas Argen-
tinas y se dieron a conocer las estadísticas 
de movimiento de pasajeros en los desti-
nos más importantes. Afortunadamente 
Ushuaia fue la segunda ciudad con más 
movimiento del país después de Barilo-
che, y el número es muy bueno. Aero-
líneas dice que movió 88 mil pasajeros 
entre Buenos Aires y Ushuaia, de ida y 
vuelta, y 14 entre Calafate y Ushuaia. Eso 
nos da 102 mil pasajeros ida y vuelta, que 
son 51 mil pasajeros, incluidos los resi-
dentes, es decir que el número de turistas 
que recibió Ushuaia debe rondar los 45 
mil pasajeros, cuando el destino mueve 
alrededor de 450 mil en un año. Esto im-
plica un 10% del movimiento normal de 
pasajeros y los números son bastante ba-
jos”, manifestó.

PAGO DE CÁNONES

También se le preguntó sobre el pago 
de los cánones de los hoteles concesio-
nados y si hay margen de negociación. 
“Hay tres hoteles del Estado que están 
concesionados en Ushuaia, el Albatros, 
el Canal de Beagle y Las Lengas. En las 
negociaciones que los concesionarios 
lleven adelante con el Estado, la cámara 
no tiene nada que ver. El Cerro Castor se 
encuentra en una situación parecida. Lo 
que puedo saber es lo que me comentan 
los asociados, pero las negociaciones son 
del ámbito privado. Como presidente de 
la cámara no puedo decir públicamente 
lo que me comentan los asociados en pri-
vado, y no corresponde que haga comen-
tarios sobre los negocios particulares de 
ninguno. El Estado provincial segura-
mente lo podrá informar. El hotel Canal 
de Beagle tiene un 25% de la facturación 
bruta de canon y es uno de los más altos. 
Es una situación muy compleja, porque 
hay composiciones de cánones mínimos 
y proporcionales, y después de este año 
cualquier empresa de turismo que tenga 
que pagar un canon o un alquiler, está en 
una situación muy difícil. Uno conoce 
muchos casos en los que han tenido que 
renegociar las condiciones para pasar la 
temporada, pero esto excede al turismo 
y ha pasado también con los comercios 
que estuvieron cerrados durante varios 
meses y tuvieron que renegociar el costo 
del alquiler”, recordó.
“En muchos contratos de concesión, 
el concesionario tiene la obligación de 
prestar el servicio, pero si el Estado dis-
pone el cierre empieza la contradicción 
y es una situación que hay que manejar”, 
observó.

ASISTENCIA PARA SUELDOS

En lo referido a asistencia del Estado, 
dijo que “las ayudas afortunadamente se 
siguen manteniendo y son todas bienve-
nidas. En este momento tenemos dos 
programas, uno es el REPRO II de na-
ción, que para el mes pasado fueron 12 
mil pesos por trabajador y ya se anunció 
que van a ser 18 mil, lo cual es un aire 
muy importante. Está complementado 
por el REPRO adicional de parte del 
Ministerio de Turismo de la Nación para 
las empresas de turismo, que son 4 mil 
pesos adicionales. El segundo programa 
de ayuda es el PROGRESO, que es de 
la provincia, y prevé 12 mil pesos por 

empleado. Eso ayuda bastante y, si lo su-
mamos, estamos más o menos en unos 
30 mil pesos por empleado, pero el costo 
laboral contando los aportes patronales 
está en 140 mil pesos. Estas ayudas siem-
pre son bienvenidas pero de todas ma-
neras con eso estamos cubriendo un 20 
ó 25% del costo laboral de cada emplea-
do”, advirtió. 
“Hay una absoluta falta de certeza de lo 
que va a pasar de aquí en adelante, cuán-
do se va a abrir y vamos a empezar a tra-
bajar. En turismo se empiezan a planifi-
car y contratar los viajes con dos, tres y 
hasta seis meses de anticipación, así que 
hoy en día es imposible saber lo que va 
a pasar. Estamos encarando la tempora-
da de invierno con mucha preocupación, 
porque en la temporada de verano tra-
bajamos al 15% del volumen normal de 
turismo en Ushuaia. Nosotros tenemos 
una temporada alta que genera todos los 
fondos para pasar la temporada baja, que 
normalmente es deficitaria. La peor par-
te viene ahora, en mayo y junio, y luego 
de julio a septiembre hay una temporada 
media que igual sigue siendo deficitaria. 
En octubre ya entramos en la temporada 
alta. Salvo para el Cerro Castor, que tie-
ne una temporada de invierno realmente 
alta, para los demás son temporadas ba-
jas y deficitarias”, aseguró.
“Este verano fue bueno, pagamos los 
gastos y no generamos pérdidas adicio-
nales, pero no dio para hacer un col-
chón que permita tirar el resto del año. 
Todas las empresas estamos ingresando 
en el invierno con la plata que nos viene 
sobrando desde marzo del año pasado 
y lo grave es que ya no está quedando 
nada. Además hay varias empresas que 
no abrieron esta temporada por falta de 
volumen de trabajo, porque abrir les im-
plica más gastos y pierden menos plata 
estando cerradas. La pregunta es hasta 
qué punto van a poder sobrevivir, más 
allá de si abren o cierran”, planteó. 
“Hay muchas empresas, no sólo en Us-
huaia sino en todo el país, que le están 
pagando a los empleados solamente los 
REPRO, el PROGRESO o el plan que 
sea, porque no tienen capacidad eco-
nómica para completar los sueldos que 
debería estar cobrando el personal. Sim-
plemente se les acabó el aire, y también 
hay unas cuantas empresas que han que-
brado. En la parte de hotelería Tierra del 
Fuego es uno de los destinos que está 
mejor en el contexto nacional, dentro 
de lo mal que estamos. En Buenos Aires 
el movimiento de alojamiento es básica-
mente de turismo internacional, turismo 
corporativo o de gente que va por cues-
tiones médicas, y el 80% de los hoteles de 
tres, cuatro y cinco estrellas están cerra-
dos. El 20% restante tiene entre un 10 y 
un 15% de ocupación”, comparó. 

HOSPITAL MODULAR EN LOS
TERRENOS DEL PUERTO

Por otra parte se le pidió opinión sobre 
la construcción del hospital modular y la 
visita prevista para hoy del Ministro de 
Obras Públicas, vinculada con esta obra. 
“Me parece muy bien que hayan hecho 
esta inversión en un hospital modular, 
porque es bueno para la atención mé-
dica, pero no tengo conocimiento para 
evaluar la implicancia. El hecho de que 
el hospital modular se haya hecho en te-

rrenos que eran del puerto y se desafec-
taron, no es una obra relacionada con el 
puerto de Ushuaia. El hospital está bajo 
el área del Ministerio de Salud. Desde 
la construcción del puerto a fines del 
siglo pasado hasta ahora, no hubo nin-
gún tipo de inversión adicional. Tuvimos 
una mala experiencia con la licitación de 
la ampliación, que fracasó en la gestión 
anterior y ahora estamos esperando que 
inicie la obra de 80 metros. Hay cuestio-
nes operativas dentro del puerto donde 
se nota una falta de inversión en 20 años 
de historia. Es un puerto multipropósito 
que cumple muchísimas funciones, por-
que no solamente está relacionado con el 
turismo, y es una herramienta económica 
de la provincia. Mucho de la parte econó-
mica pasa por el puerto, tanto una parte 
del turismo como una parte de la indus-
tria electrónica y de la pesca”, remarcó.

NUEVOS PRODUCTOS

Como alternativa para mejorar la oferta 
de la provincia, consideró que “pasa por 
dos lados: conseguir que venga más gen-
te, y que la gente que viene se quede más 
noches. Para esto es importante la ge-
neración de nuevos productos y de cali-
dad, para que la gente los demande y se 
quede. La construcción de las hosterías 
en los ’60 con el gobernador Campos fue 
uno de los pasos más importantes, lue-
go vino la aparición de los catamaranes y 
la navegación por el Canal de Beagle, el 
tren del Fin del Mundo, el Cerro Castor. 
Estos productos van generando mayores 
estadías, o estadías en temporadas que 
no la tenían, como es el caso del Cerro 

Castor, con el movimiento de gente en 
invierno. Los productos son esenciales 
porque el turismo se basa en productos”, 
dijo.
“La inversión en infraestructura no la 
puede realizar el privado, ya sea puertos, 
aeropuertos, rutas, el resto son inversio-
nes que tiene que hacer el sector priva-
do, pero esto tiene que ser trabajado en 
conjunto. Respecto de la ampliación del 
ejido urbano de Ushuaia, entendemos 
que es necesaria porque la ciudad está 
muy cerca del límite de crecimiento. De 
los proyectos presentados cuestionamos 
bastante las intenciones de la ampliación, 
porque están tomando desde la costa sur 
del Lago Fagnano hasta la costa del Canal 
de Beagle, y desde el límite con el Parque 
Nacional hasta la altura de Almanza. Es 
un gran rectángulo que se está tomando 
como ejido municipal y creemos que hay 
sectores que claramente no tienen que 
pertenecer a la ciudad de Ushuaia, como 
todo el Valle de Tierra Mayor y la zona 
de montaña. Si se amplía para que crez-
ca la ciudad, para qué queremos monta-
ñas de 1.350 metros de altura dentro del 
ejido. Eso tiene que estar fuera y Tierra 
Mayor es una de las áreas protegidas con 
mayor valor turístico, uno de los turba-
les más grandes de la isla después de los 
turbales de Península Mitre, y no es una 
zona susceptible de ser urbanizada. No 
debería ser impactada de ninguna forma 
y hoy está bastante protegido ese sector. 
No tiene que estar ocupado por casas ni 
estar dentro del ejido. Nosotros espera-
mos ser convocados a la comisión espe-
cial que creó la Legislatura hace unos días 
para discutir este tema”, concluyó.
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Ushuaia.- Luego de la presentación pro-
tocolar de la campaña, se llevó adelante 
vía zoom el esquema de mesa de nego-
cios con la participación de prestadores 
locales y nacionales. 
En primer lugar, el secretario de Turis-
mo de la Municipalidad, David Ferreryra, 
agradeció a todos los prestadores, a las 
agencias intervinientes, “así como al tra-
bajo realizado por el senador nacional 
Matías Rodríguez, así como el acompa-
ñamiento de Aerolíneas Argentinas, para 
llevar adelante esta campaña en todo el 
país. Por definición del intendente Wal-
ter Vuoto decidimos esta campaña que 
apunta al turista nacional, dado que por 
las restricciones sanitarias es muy difícil 
el turismo internacional. Queremos que 
más compatriotas puedan descubrir y co-
nocer Ushuaia”.  
“Más de 18 mil vecinos y vecinas de for-
ma directa o indirecta tienen relación 
con turismo, por lo cual es una actividad 
con fuerte impacto en la economía lo-
cal. Gracias al trabajo en conjunto con 
las distintas cámaras pudimos tener una 
temporada de verano, más acotada que 
las habituales, pero con una importante 
afluencia del turismo nacional” destacó 
Ferreyra. 
Posteriormente, el presidente de la Agen-
cia de Desarrollo Ushuaia Bureau, Rami-
ro Requejado agradeció el trabajo junto 
al Municipio “en este tiempo tan difícil, 
poder tener este tipo de trabajo es muy 

importante, porque hoy ya después de 
un año, el turismo tiene que hacer fuer-
za para sostenerse y para que podamos 
seguir trabajando. Ojalá podamos visibi-
lizar esta campaña, porque con los pro-
tocolos no hay contagios y que podamos 
tener una campaña de invierno para todo 
el sector es muy importante”.  
Por su parte, el intendente Walter Vuo-
to destacó que “la ciudad de Ushuaia, es 
un destino único en el mundo. No solo 
por su ubicación como ciudad más aus-
tral del mundo, sino por las bellezas úni-
cas que ofrece y la variedad y diversidad 

de su oferta y de su gente. Pese a que la 
pandemia afectó fuertemente al turismo 
de nuestra ciudad, desde la apertura en 
diciembre de 2020, nos visitaron cerca 
de 80.000 personas de nuestro país, sin 
que hayamos tenido inconvenientes sani-
tarios”. 
En ese sentido, Vuoto valoró que esto 
“fue posible gracias al trabajo del estado 
municipal con del sector privado en edu-
cación y capacitación para el armado y 
el cumplimiento de los protocolos. Pero 
además con el acompañamiento por me-
dio de kits sanitizantes que llegaron a los 

alojamientos, comercios y locales gastro-
nómicos”. 
En relación a la temporada 2021, el in-
tendente destacó que “tenemos la tem-
porada invernal más larga del país y con 
la mejor calidad de nieve en toda Suda-
mérica. Todos los turistas que nos visitan 
siempre dicen que le faltaron días para 
seguir conociendo y recorriendo. Por 
eso, siempre vuelven”.  
“Ante el cierre de las fronteras y la pa-
ralización del  turismo internacional en 
todo el mundo, se abre una oportunidad 
inigualable para el turista local. Ushuaia 
es un destino nacional, de nivel inter-
nacional. Esta campaña de promoción 
por distintas ciudades del país, es la más 
grande de los últimos años, que se lleva 
adelante desde la ciudad para promocio-
nar el Destino en el país” destacó Vuoto. 
Por último, reiteró la voluntad de “seguir 
trabajar junto a los operadores y agentes 
de viajes del país, para llegar con nues-
tra propuesta a más turistas, quienes al 
momento de decidir su viaje van a pre-
ferir un destino nacional, que les brinda 
seguridad y además de la posibilidad de 
sentirse como si estuvieran realizando 
un viaje internacional, pero con el afec-
to y la calidez que solo se encuentra en 
casa. Queremos llevar el fin del mundo a 
cada rincón del país, para que podamos 
recibirlos en casa con los brazos abiertos 
para disfrutar del frío, sintiendo el calor 
de la Patria”.

“Ante el cierre de las fronteras y la paralización del turismo internacional en todo 
el mundo, se abre una oportunidad inigualable para el turista local. Ushuaia es un 
destino nacional, de nivel internacional. Esta campaña de promoción por distin-
tas ciudades del país, es la más grande de los últimos años, que se lleva adelante 
desde la ciudad para promocionar el Destino en el país” destacó Vuoto. 

La Municipalidad de Ushuaia junto a la Agencia Ushuaia Bureau y con el auspicio de Aerolíneas Argentinas, lanzaron la temporada inver-
nal de la ciudad 2021. El intendente Walter Vuoto participó de forma remota junto al secretario de Turismo de la Municipalidad, David 
Ferreyra; el Director comercial de Aerolíneas Argentinas, Fabián Lombardo; el Director de Comunicaciones y Relaciones Institucionales de 
AA, Carlos Figueroa; y autoridades de las cámaras y de la Agencia de Desarrollo del Bureau Ushuaia.

Durante la presentación de la campaña #UshuaiaTuDestino de la 
Municipalidad de Ushuaia en conjunto con la Agencia Ushuaia Bu-
reau, directivos de la empresa Aerolíneas Argentinas, anunciaron el 
incremento del número de asientos para la temporada invernal de la 
ciudad 2021.

Ushuaia Tu Destino

Vuoto junto a más de 200 prestadores
turísticos presentó la campaña de invierno 2021

Vuoto junto a Aerolíneas Argentinas

“La oferta de asientos aumentará 
un 30% durante la temporada de 
invierno 2021”

Ushuaia.- Con la participación del in-
tendente Walter Vuoto; del secretario de 
Turismo de la Municipalidad, David Fe-
rreyra; de autoridades de la Agencia de 
Desarrollo del Bureau Ushuaia; del Di-
rector comercial de ruta y planeamien-
to de Aerolíneas Argentinas, Fabián 
Lombardo; y del Director de Comuni-
caciones y Relaciones Institucionales de 
AA, Carlos Figueroa; se anunciaron los 
planes de la empresa, para acompañar la 
temporada invernal de Ushuaia en todo 
el país. 
Al respecto, el Director comercial de 
ruta y planeamiento de la empresa, Fa-
bián Lombardo agradeció en primer 
lugar al intendente Walter Vuoto “por 
habernos invitado a participar de esta 
acción, que es muy importante en el 

contexto que estamos viviendo”. 
También destacó que “Ushuaia es y 
va a seguir siendo un destino predilec-
to de los argentinos. Durante este año, 
Ushuaia fue el segundo destino del país 
más vendido. Hemos trasladado a más 
de 102 mil pasajeros, esto significa el 
70% del total de la pre pandemia, cuan-
do en general entre todos los destinos, 
se logró recuperar solo un 39% de los 
pasajeros de la pre pandemia. Tuvimos 
el 86% de ocupación, lo cual es un 6% 
más a la pre pandemia.”
“En los vuelos desde Calafate a Ushuaia, 
en el período enero a abril, transporta-
mos 16 mil pasajeros, lo que da un total 
de 120 mil pasajeros transportados en 
estos meses” informó el directivo de la 
aerolínea. 

“Durante la Semana Santa, tuvimos más 
de 20 mil pasajeros, por lo que fue el 
único destino de todo el país, que du-
rante esta fecha tuvo más pasajeros que 
durante la pre-pandemia. Hemos opera-
do más de 700 vuelos hasta el día de hoy 
en lo que va del año, con una ocupación 
muy alta. Tuvimos 25 vuelos en enero, 
de 16 a 20 vuelos semanales entre febre-
ro a junio y estamos previendo 4 vuelos 
diarios en julio. Para tener una compara-
ción con enero, que fue de alta demanda, 
vamos a tener un 30% más de asientos. 
Vamos a tener 5500 asientos semanales 
contra 4200 asientos promedio de ene-
ro” explicó Lombardo. 

Asimismo, el director comercial de Ae-
rolíneas Argentinos valoró que “esto es 
lo que queremos para Ushuaia, que siga 
creciendo como destino. Sabemos que a 
medida de que la situación epidemioló-
gica vaya mejorando, vamos a poder vo-
lar más, y crecer en oferta. Este es nues-
tro compromiso, tenemos capacidad y 
tenemos ganas de volar más.
“Esperamos un julio tan bueno, como 
esperan ustedes en Ushuaia. Cuenten 
con nuestro apoyo, hemos tenido un 
gran trabajo en equipo con toda la Mu-
nicipalidad. Y queremos, como ustedes, 
tener un julio excelente para esta tempo-
rada” finalizó Lombardo.
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La Ministra de Educación de la provincia marcó una clara diferencia entre la duplicación de casos que se observó en la última semana en 
la provincia, porque no tuvo su reflejo en la escuela. Desde el reinicio de las clases presenciales solamente se registraron 32 casos positivos. 
En caso de ser necesario cerrar, se haría por ciudad e incluso por establecimiento, en función de la situación sanitaria de cada uno. Defen-
dió la necesidad de mantener las clases presenciales, por razones pedagógicas, por la importancia de la sociabilización, y además porque la 
escuela implica una ayuda al sistema sanitario al realizar la detección preventiva y aislar casos sospechosos, y colabora con la difusión de 
información sobre los cuidados.

La ministra Analía Cubino evaluó la situación sanitaria en las escuelas

“Desde el reinicio de clases presenciales 
sólo hubo 32 casos positivos”

Río Grande.- La ministra de Educa-
ción Analía Cubino dio a conocer por 
FM La Isla los casos detectados hasta el 
momento, desde el reinicio de las clases 
presenciales, y defendió la necesidad de 
mantener las escuelas abiertas.
Anoche el jefe de gabinete Santiago Ca-
fiero llamó a una reunión de urgencia, 
luego de los 27 mil casos detectados en el 
país y la cifra de fallecidos, para analizar 
otro tipo de medidas más restrictivas. Se 
le preguntó si cree que esto puede afec-
tar la presencialidad en las escuelas, y dijo 
que “ayer realizamos una reunión con es-
pecialistas en pediatría y funcionarios del 
Ministerio de Educación de la Nación, 
donde estaba parte del gabinete de Viz-
zotti. Es incuestionable la importancia de 
que la escuela esté abierta pero tenemos 
que mirar las situaciones cotidianas. Fue 
muy buena la vuelta de los chicos a la es-
cuela, después de un año, por la posibi-
lidad de revinculación y para analizar el 
impacto de la no presencialidad. Lleva-
mos casi un mes y medio del retorno y 
esto nos fue mostrando qué nos falta a 
nivel pedagógico. Ahora tenemos el de-
safío sanitario y estamos trabajando codo 
a codo con el Ministerio de Salud y las 
organizaciones, porque el rol de la escue-
la es muy importante. Los números son 
muy favorables en cuanto a la implemen-
tación de los protocolos institucionales”, 
afirmó.
Precisó que “al 13 de abril, el reporte 
general dice que se han activado 244 ca-
sos sospechosos, pero solamente hubo 
32 positivos, en un sistema al que están 
yendo más de 40 mil estudiantes, 8 mil 
docentes y personal no docentes. Es un 
movimiento de 50 mil personas y tene-
mos 32 casos positivos, que fueron de 
personas adultas. No fueron detectados 
niños, si bien se hicieron muchos aisla-
mientos para impedir la circulación den-
tro de la escuela”. 
“Tenemos alrededor de 320 personas de 
maestranza y 530 docentes dispensados. 
Se han puesto suplentes y hubo una re-
asignación de roles en las escuelas, para 
cuidar a las personas que tienen que estar 
dispensadas todavía”, apuntó.
Observó que “en algunos casos el con-
tagio ni siquiera fue en la escuela. La 
mayoría fue por contacto estrecho con 
personas de la familia o de un familiar 
que trabaja en otro lugar. Esto se fue 
confirmado por el área de Epidemiología 
y hay mucha vigilancia sobre lo que va 
pasando, tal como lo hicimos el año pa-
sado, porque no vamos a exponer a una 
situación de riesgo a la gente”.
Respecto de qué ocurriría si el gobier-
no nacional decide cerrar, pese a estos 
números, dijo que “si hay que cerrar, lo 
último va a ser la escuela y, si fuera ne-

cesario, debería ser en la misma unidad 
geográfica, es decir que esto podría ser 
en una ciudad pero no en otra. Nosotros 
tenemos tres ciudades que estamos mi-
rando pero otras provincias tienen mu-
chas más, y esto va a ir de la mano de lo 
que marque el sistema sanitario. La me-
dida de restricción absoluta de 2020 tuvo 
que ver con el estado del sistema sani-
tario, también hemos aprendido mucho 
y ayer lo decían los pediatras especiali-
zados en infectología, porque en el pri-
mer momento de la pandemia no había 
una mirada sobre la infectología infantil, 
por eso lo primero que se cerró fue la 
escuela. Hoy las evidencias científicas 
están mostrando que, si se aplican bien 
los protocolos, la escuela no representa 
el riesgo que al principio se decía sobre 
la infancia”, remarcó.

TRANSPORTE PÚBLICO Y
ESCOLARES

En cuanto a qué puede ocurrir con el 
transporte público para el traslado de los 
chicos, porque no todos los padres tie-
nen auto para llevarlos a la escuela, rei-
teró que “lo más importante es tener la 
mirada sobre el sistema sanitario. Cuan-
do decidimos el regreso, en Ushuaia nos 
sentamos con la empresa de transporte 
que pertenece al municipio y analizamos 
que las frecuencias alcanzaban, por eso 
se hizo también de manera progresiva 
el inicio, para ir evaluando la situación. 
Ahora empiezan los fríos más fuertes y 
la ventilación de los transportes va a ser 
menos posible. No negamos desde el sis-
tema educativo que se va a evaluar cuan-
do haya una necesidad de restringir, pero 
creemos que hay que seguir avanzando 

en la presencialidad, porque este sería 
el segundo año no presencial y estamos 
viendo la importancia de la resociabiliza-
ción”, priorizó. 
“Se tendrá que analizar el sistema sanita-
rio, la curva de crecimiento y cuánto esto 
impacte en las familias de la provincia, 
por eso es constante nuestro vínculo con 
el sistema sanitario. Hoy tenemos una re-
unión con ATE y el jueves vamos a re-
cibir al SUTEF, para compartir la infor-
mación que tenemos y quitar dudas. El 
gobernador tomará la decisión en caso 
de que fuera muy necesario, pero hoy los 
números nos muestran una realidad, y es 
que los protocolos en las instituciones se 
han aplicado muy bien. El área de Epi-
demiología atiende cada uno de los casos 
que hemos tenido que aislar”, garantizó.
“En Tolhuin, ante la evidencia de casos 
y el crecimiento que había, por decisión 
del Ministerio de Salud se cerraron dos 
escuelas por un poco más de una sema-
na, pero todo el resto del sistema siguió 
funcionando. No cerramos todo por una 
institución, sino que atendemos la rea-
lidad de cada una de ellas”, citó como 
ejemplo.
Consultada sobre el pedido de cierre de 
algunos sindicatos, confirmó que “ellos 
nos enviaron una nota y por eso notifi-
camos al secretario general que vamos a 
tener una reunión para abordar la com-
plejidad de lo que estamos viendo. Sema-
na a semana vamos analizando el sistema 
educativo y hay necesidad de preservar 
la escuela abierta. Por eso tenemos que 
ser muy responsables, porque si nos cui-
damos, estamos cuidando a la escuela. 
A diario recibimos mensajes de familias 
que destacan la necesidad de sostener la 
escuela abierta, después de un año tan di-

fícil de tenerlos en casa, sin posibilidad 
de llevar adelante todo lo que la escuela 
proponía. Hay que ser muy realistas: no 
se pudo sostener la conexión en todos 
los casos y quizás no hicimos lo suficien-
te. Hay que pensar en las mejores estra-
tegias para sostener la escuela abierta”, 
enfatizó.

SIN DUPLICACIÓN

La ministra comparó las cifras provincia-
les con la realidad de las escuelas, dado 
que del 30 de marzo al 6 de abril se regis-
traron 111 casos, y del martes 6 de abril 
a este martes, hubo 204 casos, que habla 
de un 100% de crecimiento en la positi-
vidad. “La tasa de duplicación que hubo 
solamente en una semana no ha repercu-
tido tan fuertemente en la escuela. Hay 
una vigilancia y estamos alerta. Nadie va 
a entrar con 37 grados y medio a la escue-
la y de inmediato se lo va a atender para 
ver si es una gripe o es COVID. Hubo 
incluso una circulación viral de gastroen-
teritis que también despertó alarma, pero 
no se confirmaron casos positivos. En la 
escuela estamos pudiendo anticipar casos 
y le hace bien al sistema de salud, porque 
es un lugar de prevención y de comuni-
cación oficial. Eso es muy importante 
porque los chicos llevan información a la 
casa además del trabajo pedagógico que 
se lleva adelante”, destacó.

EDIFICIOS ESCOLARES

En lo referido al estado de los estable-
cimientos, reconoció que “todavía te-
nemos algunos desperfectos y estamos 
aguardando que la parte de Obras Pú-
blicas pueda resolverlos, como parte de 
la calefacción del colegio Antártida Ar-
gentina. En la mayoría de las escuelas hay 
calderas de repuesto y, ni bien se desac-
tiva una, se activa otra. En ese colegio 
no hay posibilidad de activar una caldera 
sustituta y Obras Públicas la está gestio-
nando. La escuela está en condiciones de 
retornar a la presencialidad, si bien hay 
algunos problemas históricos desde el 
momento en que se construyó. Hoy no 
tenemos presencialidad pero se está tra-
bajando para que los estudiantes puedan 
tener la alternancia, como lo tiene el res-
to de las escuelas”.
“La mayor cantidad de complicaciones 
estuvo en la zona norte por el invierno 
que se tuvo, que fue muy crudo, y hubo 
cuestiones estructurales en cañerías y co-
nexiones que eran antiguas y estuvieron 
en desuso, por lo que hubo que repararlas 
integralmente. La escuela 20, un ala de la 
escuela 2, la escuela 8, tuvieron dificulta-
des para el retorno pero ya están tenien-
do sus clases presenciales. En Ushuaia 

La ministra de Educación Analía Cubino dio a conocer por FM La Isla los casos 
detectados hasta el momento, desde el reinicio de las clases presenciales, y de-
fendió la necesidad de mantener las escuelas abiertas.
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Las titulares de las carteras de Salud y Educación se reunirán este 
jueves con dirigentes del SUTEF. El encuentro obedece a la preocu-
pación manifestada por el gremio, en relación a la situación plan-
teada con el COVID 19 y las clases presenciales. Los docentes vienen 
planteando la necesidad de revisar el sistema establecido, ante el 
crecimiento en el número de casos.

todavía estamos con las refacciones del 
CAAD, de EDEI y se están sustituyendo 
los elementos que eran necesarios. Luego 
empiezan a aparecer situaciones vincula-
das con el uso cotidiano del equipamien-
to y se está trabajando con la reposición 
total del sistema de ventanas, en la escue-
la 14, en la escuela 13 de Ushuaia, para la 
ventilación de los ambientes. Esto es im-
portante en toda la Patagonia y tenemos 
que repetir la ventilación cruzada todo el 
día”, planteó.
Ante este punto se le preguntó cómo se 
compatibiliza la ventilación con la ne-

cesidad de mantener calefaccionado el 
interior en invierno. “Esas son las cosas 
que empiezan a hacer más compleja la 
situación. También hay cosas que empie-
zan a ser más complejas, como la identi-
ficación de qué es COVID y qué no. El 
Ministerio de Educación ha comenzado 
con la vacunación contra la gripe, y los 
síntomas son similares. Se han genera-
do aislamientos cuando no era nada más 
que anginas, pero ningún trabajador tiene 
que ir a trabajar con fiebre. La escuela ha 
servido para detectar tempranamente los 
síntomas, sean de COVID, de una gripe 

o lo que fuera. Esto seguramente va a ir 
incrementándose, porque son síntomas 
vinculados a las enfermedades típicas del 
invierno”, dijo.
“Sabíamos que el regreso iba a ser muy 
difícil, por el hecho de qué hacemos fren-
te a los síntomas, por la presencialidad 
alternada, porque tenemos una semana 
sí y otra no, para mantener el distancia-
miento de los chicos como se pide. Todo 
es muy difícil pero es mejor que sólo 
Zoom. Ante la sospecha, aislamos, y por 
eso se han visto tantas burbujas o grupos 
aislados y, si se confirma la negatividad 

o que no obedece a un caso de COVID, 
se toman las medidas de regreso de esa 
burbuja. Esto sucedió hace poco con casi 
1.400 personas que se habían aislado en 
todo el sistema educativo, que funciona 
con 50 mil personas. Solamente hubo 32 
positivos pero está muy bien aislar para 
poder analizar y detener la posibilidad de 
un contagio enorme”, sostuvo.
“Si tuviéramos que cerrar lo haríamos, 
pero por unidad geográfica e incluso 
considerando algunas instituciones y 
otras no, según la realidad de contagios”, 
concluyó Cubino.

Clases presenciales

Cubino y Di Giglio se 
reunirán con el SUTEF

Río Grande.- Desde la conducción del 
sindicato docente señalaron que “en res-
puesta a la solicitud del SUTEF se realiza-
rá una reunión con las ministras de Edu-
cación y de Salud”. Recordaron además 
que “el sindicato había solicitado en el día 
de ayer (por el lunes 12),  por nota, una 
reunión muy urgente debido al contexto 
epidemiológico”.
Luego confirmaron los docentes que 

“desde el Ministerio de Educación se co-
municaron con el SUTEF para establecer 
una reunión entre el sindicato docente y 
las Ministras de Educación y de Salud de 
la Provincia”. Indicando, por último, que 
dicha reunión será el día jueves a las 11 
horas en la ciudad de Ushuaia.
Vale recordar que en esta misma semana 
el secretario General del SUTEF, Horacio 
Catena, reclamaba un espacio de diálogo 

sobre este tema, indicando que “hay que 
repensar la presencialidad y ese repensar 
se hace con la docencia, no se puede ha-
cer sin la docencia”, señalaba el dirigente 
gremial.
Recalcando además que no debe expo-
nerse “de forma innecesaria a las y los 
trabajadores de la educación. Cuando se 

habla de segunda ola no se habla sólo del 
crecimiento de los casos, se habla también 
porque hay otras cepas y otras cuestiones 
que están interviniendo. Entonces no po-
demos hacer oídos sordos a eso que está 
pasando, porque se va la vida de personas 
que innecesariamente están siendo ex-
puestas”, indicó finalmente Catena.
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El Gobierno de la provincia está presente en todos los barrios de las ciudades fueguinas atendiendo distintas demandas de los vecinos y 
vecinas que lo necesiten. El nexo y la articulación la lleva adelante la Subsecretaria de Integración Comunitaria dependiente de la Secre-
taría de Representación Política.

Secretaría de Representación Política

Fuerte trabajo social del Gobierno provincial en los barrios

Río Grande.- Roxana Montenegro, sub-
secretaria de Acción con la Comunidad, 
fue consultada sobre las distintas tareas 
que llevan adelante en los diferentes 
barrios de la ciudad, desde la Secretaría 
que comanda el Dr. Federico Runín y 
desde los distintos ministerios del Go-
bierno provincial.
“Somos una secretaría que trabajamos 
en las tres ciudades de la provincia” 
contó y detalló que en Río Grande lo 
hacen desde tres bases, el Centro So-
ciocultural Walter Buscemi (Minkiol 
175), el SUM del Barrio Arraigo Sur y 
El Nido, que está ubicado en calle 28 de 
Mayo y Dos Lomas del Barrio El Mi-
rador.
“En esos tres lugares se llevan a cabo 
distintas actividades de diferentes áreas 
del Estado provincial, como Cultura, 
Deportes y la idea es poder acercar esas 
ofertas, tanto cultural, recreativa, de-
portiva a todos los puntos de la ciudad, 
muchos de ellos, alejados”.
En ese sentido destacó el trabajo de la 
Secretaria de Integración Comunitaria, 
Verónica Portillo –de quien depende el 
área- en la promoción de la comunidad 
a través de las acciones en los barrios, 

en este caso, de Río Grande.
Agregó que “nos complace llevar ade-
lante este trabajo; somos una secretaría 
de articulación y promoción, vamos 
promoviendo lugares donde sea posible 
el encuentro con los vecinos y las veci-
nas para poder escucharlos y poder lue-
go acercar el área de mayor demanda”.
En ese sentido destacó la participación 
de la Subsecretaría de Integración Co-
munitaria en el operativo de documen-
tación que encabezó el Registro Civil.
Montenegro explicó que “dependemos 
de la Secretaría de Representación Po-
lítica del Gobierno de la Provincia y 
nuestro Secretario es Federico Runín”.
“Uno de los objetivos principales de 
esta cartera es de oficiar de nexo y arti-
culación con los vecinos y vecinas de las 
ciudades fueguinas y el Estado provin-
cial de modo de que las políticas públi-
cas pueda llegar a todos ellos”.
Comentó en este aspecto que “tenemos 
un equipo que se contacta con los y las 
referentes de los barrios y este contacto 
es permanente de modo que hacemos 
un seguimiento de la situación social y 
de las necesidades de determinadas de-
mandas”.
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Ushuaia.- El jefe de Gabinete, Mario Daniele, destacó 
que “el sueño de la provincia grande soberana y de la 
provincialización de Tierra del Fuego, de la Antártida y 
de las islas del Atlántico Sur fue siempre impulsada desde 
el peronismo. Y siempre hemos estado en el mismo lugar, 
defendiendo las mismas banderas de nuestra Patria”. 
Por su parte, el secretario Daniel Filmus explicó que se 
encuentra aislado “por haber participado junto al Presi-
dente del acto del 2 de abril, por lo que por cuarentena 
debo estar aislado. Y esta reunión es en un día especial, 

porque hoy falleció Uriel Herlich, un compañero muy 
querido y que siempre defendió como nosotros la lucha 
por Malvinas, por eso quiero que esta charla sea en me-
moria de él.  Sin embargo, quería estar acá, porque acom-
paño lo que piensan y la misma lucha por Malvinas de 
ustedes”.
“Cuando me enteré de la discusión que se estaba dando 

en la provincia, lo que sentí es que si un británico ve esto, 
no lo puede creer; que nos estemos peleando entre los 
que siempre defendemos la causa de Malvinas. Que use-
mos la energía para criticarnos entre nosotros, cuando te-
nemos hace 188 años nuestras islas usurpadas, realmente 
me llama la atención, porque uno de los objetivos que 
nos proponemos como gobierno, y lo discutimos con 
Cristina Fernández hace varios años y también con Al-
berto Fernández, es generar políticas de Estado que tras-
ciendan a los gobiernos, los calendarios electorales; por-
que si no, no hay forma de recuperar las islas Malvinas”. 
“Si queremos usar Malvinas para la retórica o la demago-
gia, no sirve. Nosotros queremos que las islas Malvinas 
vuelvan a ser argentinas, no queremos llenarnos de pa-
labras para que nos aplaudan. Queremos que la bandera 
argentina vuelva a flamear en Malvinas, y eso es lo único 
que nos va a dar tranquilidad. Eso tenemos que lograrlo 
nosotros como generación” expresó Filmus. 
“Lo que dijeron sobre Walter, un compañero al que quie-
ro, respeto y admiro, me parece que no tiene sentido. 
También lo hablé con el Ministro Agustín Rossi, porque 
saben lo que hizo Agustín, cuando se vió con el almiran-
te; lo primero que hizo fue darle el pin de Malvinas para 
que se lo ponga cerca del corazón, para que sepa lo que 
los argentinos tenemos en el corazón a Malvinas” contó 
Daniel Filmus. 
“Lo mismo ocurrió cuando a Nestor Kirchenr, Tony 
Blair lo invitó a la cumbre progresista, y lo criticaron por-
que tenía que ir a Londres. Y desde Cancillería, le decían 
que no podía nombrar Malvinas. Y ni bien Nestor se cru-
zó con Tony Blair, le da la mano, y le dice “tenemos que 
hablar del tema de Malvinas”. Y por primera vez un Jefe 
de Estado se lo dice en la cara. Justamente con ellos te-
nemos que hablar el tema de Malvinas, que es con ellos 
con quienes tenemos que discutir el tema de soberanía. 

El camino es el diálogo bilateral y somos nosotros los que 
tenemos que lograr hacerlo.” 
“Lo voy a decir provocativamente, lo peor que nos puede 
pasar a nosotros, es quedar cruzados entre las grandes 
potencias en el Atlántico Sur. Si quedamos cruzados so-
bre cómo lo definen las grandes potencias, vamos a per-
der. Tenemos que usar todas las herramientas necesarias 
para terminar con la usurpación de los ingleses”. 
“Apoyo completamente la posición de Walter Vuoto. 
Hace poco apareció un submarino nuclear en el Atlánti-
co sur y nosotros hicimos la protesta. Y la protesta tuvo 
efecto y desde el gobierno de Estados Unidos explicaron 
que era de la gestión anterior de Trump, y que la nueva 
gestión no iba a continuar con esa acción. El tuit ese ya 
no está más, porque era la mirada de Trump sobre la po-
lítica de Estados Unidos de ese momento. Y la protesta 
de argentina cumplió su cometido”.  
“Malvinas es una causa latinoamericana. Argentina tiene 
pocas posibilidades, si no fortalece la posición latinoa-
mericana. Todos han tomado como propia la causa de 
Malvinas, pero en especial Evo Morales” expresó el se-
cretario de de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur, quien 
realizó un repaso de la posición argentina en su reclamo 
soberano. “Necesitamos tener políticas de largo plazo, 
sin cambios en nuestra posición, sin zigzag. Por eso el 
gobierno de Alberto Fernández propuso generar políti-
cas de Estado, que estén basadas en la firmeza del recla-
mo argentino. Estamos abiertos a escuchar todas las opi-
niones, queremos el homenaje a los que combatieron y 
esa honra y ese homenaje tiene que estar claro, cómo los 
ideales que ellos defienden. Tienen que ser un homenaje 
que se tiene que reivindicar en la lucha de todos los días 
por la soberanía. Y tenemos que hacerlo por el diálogo. 
Seremos inflexibles, perseverantes y con paciencia infini-
ta” finalizó Filmus.

Ushuaia.- La JUFEJUS, a cargo de la 
Dra. María del Carmen Battaini, suscri-
bió un convenio con la Suprema Corte 
de Justicia de la provincia de Buenos Ai-
res, el Registro Nacional de las Personas 
(RENAPER) y el Ministerio de Justicia 
y Derechos Humanos de la Nación para 
reducir el tiempo de trabajo del personal 
a través de la tecnología que generará un 
ahorro económico.
De esta manera, se llevará adelante una 
modificación sustancial en los tiempos de 
respuesta de la Justicia, además de consti-
tuirse en uno de los lineamientos rectores 
de la nueva gestión.
Según detallaron desde la entidad, a partir 
de este acuerdo, y con el acceso vía web, 
se incrementará la productividad del Esta-
do, a través de la reducción del tiempo que 
invertía el equipo de trabajo del Registro. 
Y, además, se generará un ahorro de 20 

millones de pesos anuales.
El acuerdo institucional alcanzado permi-
tirá que los Poderes Judiciales provincia-
les puedan acceder automáticamente, vía 
web, a los datos actualizados del DNI de 
las personas: se evitarían 60 mil oficios 
anuales y se ahorrarían 20 millones de pe-
sos cada año.
El titular de la Cartera de Justicia, Mar-
tín Soria, señaló que “la mejora en los 
tiempos judiciales constituye una de las 
principales demandas sociales en relación 
a este Poder del Estado”, y el uso de la 
“tecnología para reducir la burocracia in-
necesaria y, así, solucionar un reclamo que 
escuchamos día a día: mejorar los tiempos 
de respuesta de la Justicia”.
En ese sentido, agregó que “validar la 
identidad de las personas en el marco de 
las causas judiciales implicaba un diligen-
ciamiento de 60 mil oficios anuales que 

eran respondidos uno a uno por trabaja-
dores del RENAPER”.
Participaron del encuentro de manera pre-
sencial María del Carmen Battaini, titular 
del Tribunal Superior de Tierra del Fuego 
y presidenta de JUFEJUS; Mario Adaro, 
miembro de la Corte Suprema de Justi-

cia de Mendoza y presidente del Instituto 
Federal de Innovación y Tecnología de 
JUFEJUS; Daniel Soria, presidente de la 
Corte Suprema de la provincia de Buenos 
Aires; Santiago Rodríguez, director del 
RENAPER y Martín Soria, ministro de 
Justicia y Derechos Humanos.

Daniel Filmus: 

“Si queremos usar malvinas para la 
demagogia o la retórica, no sirve”
El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Mario Daniele, junto al secretario de gobierno Pablo García y a la subsecretaria de Cecilia Fioc-
chi compartió una reunión con militantes sociales de la que participó el Secretario de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur de la Cancillería Argentina, 
Daniel Filmus. 

Mario Daniele, destacó que “el sueño de la provin-
cia grande soberana y de la provincialización de 
Tierra del Fuego, de la Antártida y de las islas del 
Atlántico Sur fue siempre impulsada desde el pe-
ronismo”.

Estuvo en el encuentro con el Ministro de Justicia Martín Soria

Battaini participó de la firma de un importante 
convenio sobre tecnología aplicada a la justicia
La Dra. María del Carmen Battaini, ministro del STJ y presidente del Consejo de la Magistratura, en su calidad de presidente de la JUFEJUS, suscribió un 
convenio con la Suprema Corte bonaerense, el RENAPER y el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos para reducir el tiempo de trabajo del personal a 
través de la tecnología que generará un ahorro económico. El acuerdo institucional alcanzado permitirá que los Poderes Judiciales provinciales puedan acceder 
automáticamente, vía web, a los datos actualizados del DNI de las personas: se evitarían 60 mil oficios anuales y se ahorrarían 20 millones de pesos cada año.

La JUFEJUS, a cargo de la Dra. María del Carmen Battaini, suscribió un convenio 
con la Suprema Corte de Justicia de la provincia de Buenos Aires, el Registro 
Nacional de las Personas (RENAPER) y el Ministerio de Justicia y Derechos Hu-
manos de la Nación para reducir el tiempo de trabajo del personal a través de la 
tecnología que generará un ahorro económico.
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Ushuaia.- La Dirección de Defensa Civil Municipal de 
esta capital provincial emitió un comunicado firmado por 
su director, Daniel Vázquez, y por el personal de esta re-
partición donde aclaran que “a partir de los hechos que 
son de público conocimiento y ante los ataques políticos 
injustificados que ha recibido esta institución de nuestra 
ciudad, nos vemos en la necesidad de aclarar e informar 
algunos puntos a los vecinos de nuestra comunidad, para 
no dar espacio a las versiones y especulaciones de corte 
electoral, que buscan utilizar la causa de Malvinas para 
empañar el trabajo que lleva adelante esta institución”. 
En primer lugar, dicen, “a finales del año 2020, Defensa 
Civil comenzó un trabajo en el marco del  Programa de 
Asistencia Humanitaria del Departamento de Defensa 
de los Estados Unidos, para gestionar equipamientos de 
rescate para las tareas que llevamos adelante en materia 
de emergencia y protección civil”.
En segundo lugar, “en el marco de la cooperación inter-
nacional que lleva adelante nuestro país por la pandemia 
del COVID19, representantes de la Embajada del Go-
bierno de los Estados Unidos de América se comunica-
ron con la Dirección de Defensa Civil con el fin cumplir 
con la asistencia mediante el programa de ayuda huma-
nitaria con equipamiento e insumos de seguridad para 
equipar a los rescatistas”.
En tercer lugar, “la visita del Almirante Craig Faller a 
nuestra ciudad, se llevó adelante en el marco de un viaje a 

la Argentina del más alto nivel, en el que fue recibido por 
el Ministro de Defensa, Agustín Rossi, y por el jefe del 
Comando Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas, Ge-
neral Juan Martín Paleo para efectuar donaciones por un 
valor de 3,5 millones de dólares para apoyar los esfuerzos 

conjuntos para combatir la pandemia del COVID-19”. 
En cuarto lugar, “a partir de esta donación, Defensa Ci-
vil logró equipar a los rescatistas con cascos, linternas, 
arneses, arva, sondas, GPS los cuales se utilizan para la 
navegación en el terreno y el mapeo de seguimiento de 
los operativos, Sistema de Cámaras  para el monitoreo 
del Comando de Incidentes y equipos de comunicacio-

nes, como así también un drone de última tecnología, 
especifico para búsqueda y rescate que serán utilizados 
para brindar asistencia a la población en situaciones de 
emergencias, tales como búsqueda y rescate en zona 
agreste, condiciones climatológicas que afectan sectores 
de la comunidad, cobertura de grandes eventos donde 
se congrega gran cantidad de público y se establezca un 
operativo de seguridad, en trabajos en conjunto con to-
das las instituciones de emergencias de la provincia ante 
incendios urbanos, forestales e interface, accidentes ve-
hiculares”.
Por último, “Defensa Civil ratifica su firme compromi-
so de seguir trabajando en el cuidado y protección de 
nuestros vecinos como lo hacemos día a día, con abso-
luta entrega y compromiso patriótico. Por lo tanto, re-
chazamos cualquier tipo de acusación que vincule esta 
acción institucional con la discusión sobre la soberanía 
de Malvinas”. 
“Lamentamos, en ese sentido, que desde sectores polí-
ticos se busque usar una causa que nos debería unir a 
todos los argentinos y argentinas para desviar la atención 
o generar enfrentamientos entre hermanos. Quienes de-
tentan posiciones instituciones, elegidas por el pueblo, 
deberían velar por encontrar soluciones que mejoren la 
calidad de vida de nuestra gente, en lugar de inventar e 
instalar acusaciones infundadas, que socavan la moral y 
fuerza de nuestro pueblo”. 

Tolhuin.- El Director de Defensa Civil de Tolhuin, Ri-
cardo Bucarey, dialogó con la 95.1 en “De menos a más” 
donde explicó cómo vienen llevando a cabo adelante el 
trabajo con las distintas áreas de prevención en el marco 
de la segunda ola de coronavirus que continúa causando 
mucha preocupación e incertidumbre en la provincia.
Al respecto, recordó que “el Comité Operativo de 
Emergencia está encabezado por el Intendente Daniel 
Harrington quien está al tanto de todas las novedades 
y los trabajaos que venimos realizando. En los últimos 
días, no nos hemos juntado de forma física pero sí se 
mantiene en constante comunicación con los distintos 
entes de emergencia. Hay una preocupación en todos 
los servicios de emergencia y a esta altura del partido, 
hacemos hincapié en que ya es responsabilidad de to-
dos. Hemos tenido una primera etapa el año pasado que 
era algo novedoso para todos porque no sabíamos a qué 
nos enfrentábamos, por lo cual, hicimos un gran trabajo 
de concientización en función del cuidado de nuestros 
vecinos”.
En este sentido, remarcó que “la responsabilidad pasa 
por toda la comunidad. Debemos ser responsables por 
nuestra salud y también por la del resto. Creo que es-
tamos más preparados para esta segunda ola en lo que 
tiene que ver con los cuidados preventivos”.
Sobre cómo se encuentran analizando los trabajos de 
prevención, precisó que “la semana pasada comenza-
mos nuevamente con un trabajo mancomunado con la 
Dirección de Habilitaciones Comerciales que encabeza 
Luís Cisterna y hemos llegado a una conclusión de ir 
trabajando de forma paulatina. La semana pasada reali-
zamos trabajos de desinfección en los comercios donde 

sabemos que hay mayor circulación de personas y gene-
rando conciencia en los propietarios de estos espacios 
para que también puedan hacer lo propio y desinfecten 
los locales al menos tres veces a la semana”.
“Hubo un impacto negativo tremendo en toda nuestra 
sociedad, en la parte turística, hotelera como así también 
en las empresas y los comercios, que han sufrido mucho 
por el aislamiento, pero que funcionó y funciona. Que-
dó demostrado que el trabajo realizado por el Centro 
Asistencial, generando burbujas, ha sido muy positivo. 
Tenemos que hacernos responsables de nuestras fami-
lias y nuestro entorno. El virus llegó en un momento en 
Tierra del Fuego y tenemos que saber convivir con él”. 

TURISTAS ACCIDENTADOS

El Director de Defensa Civil de Tolhuin comentó que 
el área no ha incrementado la recepción de llamados de 
emergencia para solicitar asistencia en los puntos turís-
ticos de la localidad a diferencia de lo que sí ha sucedi-
do, por ejemplo, en la zona de Laguna Esmeralda y el 
Glaciar Martial de Ushuaia. “En el transcurso de esta 
temporada hemos tenido alrededor de nueve asistencias 
que algunas fueron de público conocimiento y otros 
no tanto porque se llevó un trabajo articulado y rápido. 
Tenemos una zona muy amplia y al no tener muchos 
senderos demarcados, muchas personas se aventuran a 
hacer excursiones por lugares que no están habilitados”, 
señaló. 
“Por ejemplo, hace poco tiempo una persona oriunda 
de Río Grande salió a caminar y su familia nos avisa 
que esta persona debía haber llegado y ya era muy tarde 

y la referencia que nos dieron fue que vino a Tolhuin a 
pasear al campo y no tenía otra referencia y para noso-
tros es muy difícil porque podemos presumir que puede 
estar en cualquier lado. Necesitamos que nos informen 
los lugares donde van a realizar sus recorridas enten-
diendo las dificultades que existen en algunos senderos. 
Cuesta mucho que las personas informen sus travesías, 
pero de a poco lo estamos logrando”.
Explicó que los costos de rescate “están a cargo del Mu-
nicipio por lo menos lo que tiene que ver nuestro equi-
pamiento y lo que demande nuestro trabajo. La Comi-
sión de Auxilios siempre está activa y los costos corren 
por el Municipio y cada institución hace lo propio”.

RIESGO DE SISMO

“Lejos de querer generar cualquier tipo de pánico in-
necesario, es importante entender que, en relación a 
los posibles sismos en nuestra localidad, una sociedad 
poco informada es una sociedad muy vulnerable. Hace 
40 días tuvimos un movimiento importante sísmico de 
3.5 aquí en nuestra localidad donde hicimos los releva-
mientos y fuimos a un aserradero muy cercano de aquí 
donde los vecinos que trabajan ahí sintieron el movi-
miento, pero en nuestra mente automáticamente por ahí 
lo asociamos con que todo se va a caer y no es tan así”.
Finalmente, sostuvo que “debemos estar preparados. 
Hace un tiempo comenzamos llevando el plan de eva-
cuación a los establecimientos educativos y si bien todos 
los años lo reforzamos y debemos practicarlo. También 
trabajamos constantemente con el Centro Astronómico 
de Río Grande”.

Defensa Civil de Ushuaia

Aclaran sobre visita de alto jefe militar 
norteamericano
Desde Defensa Civil Municipal de la ciudad de Ushuaia salieron al cruce de distintas versiones sobre la visita del Almirante Craig Faller –Jefe del Comando 
Sur- a la capital fueguina que fue para presentar los equipamientos de rescate y emergencias y lamentaron que se asocie esta visita con la Causa Malvinas.

La recepción de los equipos en Ushuaia donde es-
tuvo el Almirante Craig Faller -Jefe del Comando 
Sur- de Estados Unidos.

Segunda ola de coronavirus: 

“hay una preocupación lógica en todos los 
servicios de emergencia”
Así lo expresó Ricardo Bucarey, director de Defensa Civil de Tolhuin, quien remarcó que “la responsabilidad pasa por toda la comunidad. Debemos ser 
responsables por nuestra salud y también por la del resto. Creo que estamos más preparados para esta segunda ola en lo que tiene que ver con los cuidados 
preventivos”.
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Ushuaia.- La titular de la cartera de Go-
bierno, Adriana Chapperón se refirió al 
encuentro que se efectuó este martes en 
el marco del Comité Operativo de Se-
guridad. Participaron referentes de las 
fuerzas de seguridad tanto provinciales 
como federales.
En este sentido, la funcionaria pro-
vincial destacó que “nos llevamos una 
evaluación de cada uno de los lugares 
donde intervienen las fuerzas y cómo 
se encuentra su personal” y añadió que 
“por ejemplo, la Policía de Seguridad 
Aeroportuaria realiza la tarea de con-
trol en los Aeropuertos de la Provincia, 
Gendarmería lo hace en la Ruta y en los 
Pasos Fronterizos y Prefectura en los 
sectores aledaños al Puerto y los clubes 
náuticos”.
Asimismo, Chapperón comentó que 
“con cada uno de los responsables de 
las fuerzas convinimos reforzar la tarea 
de prevención a fin de evitar la propa-
gación del COVID, ya que se observa 
un cierto relajamiento en la sociedad en 
general”.

Por este motivo la Ministra, recalcó que 
“durante 2020 pudimos realizar un tra-
bajo conjunto y es lo que volveremos a 
reforzar, en este caso haciendo hincapié 
en el cuidado tanto de la comunidad 
como del personal de las propias fuer-
zas”.
Para finalizar, la titular del ministerio 
de Gobierno instó a la población a ex-
tremar nuevamente las medidas de pre-
vención y afirmó que “lo importante es 
cumplir con las medidas que tenemos, 
por ahora, hasta el 30 de abril y recordar 
que las reuniones sociales se encuentran 
prohibidas y es donde observamos el 
mayor número de contagios”.
Del encuentro participó, el secretario 
de Gobierno, Diego Carol; el jefe de la 
Policía Provincial, comisario General Ja-
cinto Rolón; el Subjefe, Oscar Alfredo 
Barrios Kogan; por la Gendarmería Na-
cional Argentina, el Jefe de la Agrupa-
ción XIX Tierra del Fuego, Comandan-
te Principal Sergio Gustavo Pardo; por 
la Policía Federal Argentina, el Jefe de 
la Delegación Ushuaia Delitos Federales 

y Complejos, Comisario Gustavo Nor-
berto Namujlik; por la Prefectura Naval 
Argentina, el Prefecto Mayor Miguel 
Ángel Nardelli; por la Policía de Segu-

ridad Aeroportuaria, el Jefe de División 
de la Unidad Operacional Ushuaia Sub-
inspector Miguel Paniagua; y el Director 
de Enlace Interfuerzas,  Jorge Cáceres.

Río Grande.- El denunciante manifestó que cerca de 
la medianoche aguardaba un remis en la garita de co-
lectivos de calle Garibaldi al 3000, ocasión en la que se 
presentaron tres sujetos, a los que conoce del mismo 
barrio.
Uno de ellos sacó un arma de fuego y entre los tres 
comenzaron a amenazarlo para que entregara todas sus 
pertenencias, debiendo darles el dinero en efectivo que 
portaba así como su campera.
Durante el asalto, con la culata del revólver le propi-
naron un golpe en la cabeza que le generó una lesión 
sangrante, por lo que la investigación ya está orientada 
hacia conocidos malvivientes que residen en la zona.

Río Grande.- Personal policial diligenció orden de alla-
namiento en el domicilio Ostrero N° 120, donde resi-
de Abel Romero, haciendo constar que dicho procedi-
miento arrojó resultados positivo.
Se logró recuperar una bicicleta con cuadro de color 
rojo y verde, del tipo Mountan-Bike, pintada reciente-
mente, rodado 29”.
Se procedió a la fehaciente identificación del propie-

tario de la casa y posterior notificación de derechos y 
garantías.

Lucha contra el COVID-19

Prevención y evitar reuniones sociales, 
la prioridad de las fuerzas de seguridad
La Ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, Adriana Chapperón aseguró:  “la prioridad es la prevención y evitar las reuniones sociales 
privadas”, tras la reunión mantenida con el Comité Operativo de Seguridad. Se trabajó en la coordinación de controles nocturnos y la prevención en las 
diferentes áreas que le compete a cada fuerza.

La titular de la cartera de Gobierno, Adriana Chapperón se refirió al encuentro 
que se efectuó este martes en el marco del Comité Operativo de Seguridad.

Aseguró haber sido amenazado 
con un arma de fuego 

Joven fue atacado 
y asaltado en una 
garita de Chacra IV
Un joven de 22 años ingreso a la guardia del 
Hospital Regional Río Grande, presentando una 
lesión sangrante en la cabeza. Aseguró ante las 
autoridades que había sido atacado por tres per-
sonas que le habrían esgrimido un arma de fue-
go, y le exigieron la entrega de pertenencias.

Joven fue atacado y asaltado a punta de arma de 
fuego, mientras esperaba un remis, en una garita 
de Chacra IV.

En Chacra XI 

Allanamiento permitió recuperar una 
bicicleta robada
La denuncia por la sustracción de una bicicleta se 
concretó el pasado 10 de abril. En la jornada del 
lunes, personal policial realizó un allanamiento 
en la calle Ostrero 120, y recuperó una bicicleta.
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Río Grande.- Continuando con el plan 
de obras que el Intendente; Martín Pé-
rez proyectara a inicio de su gestión 
con la construcción de plazas, playones 
y diversos espacios de recreación para 
todas las vecinas y vecinos de nuestra 
ciudad, en esta ocasión recorrió junto 
a los concejales; Walter Abregú y Hugo 
Martínez, la secretaria de Planificación, 
Inversión y Servicios Públicos; Silvina 
Mónaco y el gerente de la Agencia Mu-

nicipal de Deportes, Cultura y Juventud; 
Sebastián Bendaña, el avance del nuevo 
Gimnasio de Artes Marciales y Deporte 
de Contacto Municipal que estará em-
plazado en el Barrio de Chacra IV.
Al respecto, el ejecutivo municipal deta-
lló que: “Se trata de una obra que veni-
mos trabajando con el Gobierno nacio-
nal, y la verdad es que va a ser realmente 
muy importante para la práctica del 
deporte cuando pueda estar finalizada 
que, estimamos, será cerca del verano”. 

“Ahora se está trabajando para poder 
cerrarla y ya empezar a trabajar adentro 
para no tener que frenarla por la veda 
invernal”. “Realmente es una obra muy 
esperada por los vecinos y vecinas, por 
la cantidad de chicos y chicas que hacen 
este deporte, boxeo y artes marciales en 
general, y que, en este lugar, van a  po-
der practicar sus disciplinas”. “Porque 
también son deportes que tienen una 
práctica muy importante, muchísimos 

jóvenes de nuestra ciudad lo practican, y 
hoy no tenemos un lugar municipal de-
dicado exclusivamente a ello”.
Por su parte el concejal; Walter Abregú 
expresó que: “Hay que poner en valor 
todo lo que viene realizando el inten-
dente; Martín Pérez con respecto a los 
requerimientos de los vecinos y veci-
nas”. “No es común tener un gimnasio 
de estas características y poder tenerlo 
en funcionamiento va a ser muy valede-
ro para toda la comunidad de Río Gran-

de”.
Finalmente, el concejal; Hugo Martí-
nez expresó que: “Esta obra abarca una 
gama muy importante de franjas etáreas 
en este tipo de deportes ya que son mu-

chísimos las y los jóvenes y profesores 
que van a contar con un espacio para 
practicar este tipo de deportes, y este 
gimnasio da respuesta a esta necesidad 
de la población riograndense”, finalizó.

Municipio de Río Grande

Nuevo Gimnasio de Artes Marciales
El Intendente; Martín Pérez recorrió los avances de esta obra que brindará un espacio específico y de calidad a los vecinos y vecinas que practican 
artes marciales y otros deportes de contacto, ya que la misma se encuentra en el barrio de Chacra IV y es la primera de estas características en toda 
la provincia.
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Sección de Problemas

Problema 015
Berger 1922
Juegan blancas y
ganan.

Problema 016
Bekey1906
Juegan Negras y
ganan.

Soluciones

13 Berger 1922

1.Dg8+ Rf2 2.Dh7 Rg3! 3.Dg6+ Rf2 4.De4 Rg3 [4...a3
5.Dh1+–] 5.Rc5 [5.Dh1+–] 5...a3 6.Rd4 a2 7.Dh1 a1D+
8.Dxa1 1:0

14 Bekey 1906

1.Da4+ Rc1 2.Da5! Rd1 3.Dh5! Rd2 4.Dg5+! Rd1 5.Dg4
Rd2 6.Dg2 e3 [6...Rd1 7.Rxe4 e1D+ 8.Rd3+–] 7.Re4
Rd1 8.Rxe3! e1D+ 9.Rd3 1:0

Suspensión del 95° Campeonato Argentino
Superior

Luego del análisis de situación sanitaria de
autoridades de la comuna de Timbúes, en conjunto
con autoridades Federación Argentina de Ajedrez y
profesionales de la salud, se resolvió postergar el
inicio del Campeonato Argentino Superior de
ajedrez hasta nuevo aviso.

La decisión fue tomada en forma unánime,
dando prioridad, obviamente, a la salud de
participantes, árbitros y equipo de trabajo. Del 16 al
26 de Abril se jugaba el Campeonato Argentino que
con un promedio de 2492 de ELO es el Torneo con
Mayor promedio de ELO de la historia. Las
Autoridades del evento Presidente de Comuna de
Timbúes: Amaro González, coordinación general:
Hernán Trivisono, Organizador del torneo: AF OR
Nahuel Santianes y arbitro principal AI OI Leandro
Plotinsky.

Entre la nómina de participantes están los
GM Sandro Mareco (parte como favorito, ganador
del premio Konex Canon 2021), Alan Pichot (ex
campeón mundial sub 16), Diego Flores (ganador
de varias ediciones), Fernando Peralta (ganador de
la última edición), Leandro Krysa y Leonardo
Tristán. Junto a ellos las jóvenes promesas Pablo
Acosta, Kevin Paveto, Mario Villanueva, Javier
Muñoz, Germán Della Morte, y Cristian Sanhueza.

Aguilar, Andres (2319) - Peralta, Fernando (2566)
[A14] ARG-ch 94th Buenos Aires (8) 23.09.2019

Vemos una partida del Gran Maestro Fernando
Peralta radicado en España contra el patagónico
Andrés Aguilar quien acababa de recibir el título de
Maestro FIDE 1.c4 e6 2.g3 Cf6 3.Ag2 d5 4.Cf3
Ae7 El contador Andrés Aguilar usa su favorita
Apertura Inglesa 5.0–0 0–0 6.b3 c5 7.Ab2 Cc6
8.e3 d4 9.exd4 cxd4 10.Te1 Ac5 11.d3 a5 12.Ca3
Te8 [ se había jugado 12...Ab4 13.Te2 Te8 14.Cb5
e5 15.a3 Af8 16.De1 Ag4 17.h3 Axf3 18.Axf3 Dd7
19.Ag2 g6 20.Dd2 h5 21.Tae1 Rh7 22.Ac1 Cg8
23.Dc2 Ag7 24.Rh2 Cge7 25.Ad2 Cf5 26.h4 Ch6
27.Ah3 Cg4+ 28.Rg2 Ce7 29.f3 Dc6 30.b4 Ch6 y las
blancas ganaron el 61 movimientos 1–0
Sommerbauer,N (2430)-Chapar,S (2256)
Playchess.com INT 2004] 13.Cb5 e5 14.Cg5 Af5
15.a3?! Dd7 [el alfil de b2 está sin juego esto
permite a las negras apoderarse del centro] 16.Ce4
Cxe4 17.dxe4 Ae6 [el peón d4 brinda ventaja a las
negras, lentamente Peralta va a acumular pequeñas
ventajas] 18.Dd3 Tad8 19.Ac1 f6 20.Ad2 Df7
21.Tac1 Rh8 22.Rh1 De7 23.Ta1 b6 24.f4 exf4
25.gxf4 Tc8 26.Af3 Ted8 [ambos jugadores no
encuentran las mejores alternativas]
27.Tg1 [deja escapar la chance del avance central
e5] 27...Df7 28.Tac1 Af8 29.Ae2 Cb8 30.f5 Ad7
[las negras siguen mejorando la posición de sus
piezas]
31.Ca7 Tc7 32.Cb5 Axb5 33.cxb5 Axa3 34.Ah5
De7 35.Txc7 Dxc7 36.Ag6 Af8 [llega justo a tiempo
la defensa más fuerte, el ataque de las blancas se
desvanece]
37.Dh3 h6 38.Tc1 De5 39.Dg2 Cd7 40.Af7 Cc5 [el
caballo entra en el juego con efectos decisivos]
41.Te1 Ad6 42.Ad5 Cd3 43.Tg1 Td7 44.Ac6 Tc7
45.Tf1 Cb4 46.Axb4 Axb4 47.Df3 Ad6 [las piezas
blancas siguen atadas a la defensa de su rey]
48.Tf2 Dc5 49.Rg2 Dc1 50.Dd3 Ae5 51.Td2 Ta7
[prepara la entrada de la torre negra por la columna
a]
52.Dc2 De1 53.Te2 Dh4 54.Rh1 Dh3 55.Dd1 Df3+
[55...Df3+ 56.Rg1 d3 57.Te1 Ad4+ y el mate es
inevitable] 0–1

Vientos de ajedrez AÑO 2 Semana 9

Buenos Aires.- Ayer martes 13 de abril, Argentina e 
India volvieron a enfrentarse en un nuevo partido 
amistoso después de las presentaciones oficiales por 
la FIH Pro League que dejó un saldo de un empate 
para los Leones y una victoria para los asiáticos. Que 
en las instalaciones del (CeNARD) y sin público por 
estrictos protocolos sanitarios, los dirigidos por Ma-
riano Ronconi lograron imponerse por la mínima di-
ferencia gracias a la anotación de Lucas Toscani sobre 
el final del primer cuarto. 
Si bien Argentina tuvo mayores chances para estirar 
la diferencia, no logró concretar las situaciones, y hoy 
miércoles 14, desde las 09.00 horas, volverán a enfren-
tarse en el último amistoso entre ambos selecciona-
dos, ya que la próxima actividad oficial para los cam-
peones olímpicos por la FIH Pro League está prevista 
para el sábado 22 de mayo en Amberes ante Bélgica.
Prensa CAH.

Los Leones

Victoria Amistosa frente a India
Los Leones vencieron por 1 a 0 a India en el pri-
mer amistoso después de la doble jornada del fin 
de semana pasado ante el mismo adversario por 
la FIH Pro League, donde Lucas Toscani fue el 
autor del único gol.
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profesionales de la salud, se resolvió postergar el
inicio del Campeonato Argentino Superior de
ajedrez hasta nuevo aviso.
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participantes, árbitros y equipo de trabajo. Del 16 al
26 de Abril se jugaba el Campeonato Argentino que
con un promedio de 2492 de ELO es el Torneo con
Mayor promedio de ELO de la historia. Las
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campeón mundial sub 16), Diego Flores (ganador
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Muñoz, Germán Della Morte, y Cristian Sanhueza.
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Andrés Aguilar quien acababa de recibir el título de
Maestro FIDE 1.c4 e6 2.g3 Cf6 3.Ag2 d5 4.Cf3
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Sommerbauer,N (2430)-Chapar,S (2256)
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15.a3?! Dd7 [el alfil de b2 está sin juego esto
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e5] 27...Df7 28.Tac1 Af8 29.Ae2 Cb8 30.f5 Ad7
[las negras siguen mejorando la posición de sus
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31.Ca7 Tc7 32.Cb5 Axb5 33.cxb5 Axa3 34.Ah5
De7 35.Txc7 Dxc7 36.Ag6 Af8 [llega justo a tiempo
la defensa más fuerte, el ataque de las blancas se
desvanece]
37.Dh3 h6 38.Tc1 De5 39.Dg2 Cd7 40.Af7 Cc5 [el
caballo entra en el juego con efectos decisivos]
41.Te1 Ad6 42.Ad5 Cd3 43.Tg1 Td7 44.Ac6 Tc7
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Río Grande (Gentileza Tiempo Fueguino).- La res-
puesta a aquella presentación del protocolo efectuada 
ante el COE llegó ayer con la positiva halitación para 
el desarrollo de las actividades tanto de fútbol como 
de futsal AFA, en el caso de la Liga Ushuaiense de Fút-
bol y Liga Oficial de Fútbol Río Grande; y para el des-
liegue de las acciones de competencia del futsal CAFS.
El responsable del Departamento de Futsal de la Liga 
Oficial de Fútbol Río Grande, Guillermo Vargas, dio 
detalles de la notificación pertinente. “Desde la Liga 
Oficial, lo que me tocó armar junto a la liga hermana 
de Ushuaia; nos mantuvimos en pleno contacto y la 
intención era poder ir en busca de la habilitación en 
forma conjunta. Se dio así y también algo que histó-
ricamente no había acontecido que fue juntarnos con 
los dirigentes de la CAFS; y que podamos volver a la 
competencia esta semana”.
“Había que dejar de lado las mezquindades. Me tira un 
mensaje Luz, yo también la estaba por llamar y salió 
de un día para otro la presentación correspondiente; 
y ya este lunes quedamos hablitados tanto AFA como 
CAFS, en la ciudad, para poder jugar”, expresó el di-
rigente brindando detalles del encuentro con las auto-
ridades de la Confederación Argentina de Fútbol de 
Salón.
Desde principios de año, que habían logrado el regre-
so a las canchas, las medidas sanitarias y los cuidados 
estuvieron a la orden del día. “A los ya habituales, que 
pasan a ser cotidianos, hay que dar un poco más. Cada 
jugador también deberá sostener el sistema de burbuja 
para ir a la cancha. Los controles serán estrictos y ri-
gurosos”, apuntó Vargas, quien además focalizó en la 
cantidad de jugadores y asistentes que podrán acceder 
a las instalaciones de juego. 
Y en este sentido, puntualizó: “Habrá 13 jugadores 
por equipo en el futsal y a 16 en el fútbol 11. Hay 
que tomar conciencia y respetar las medidas videntes”. 
Además, en el caso del fútbol, la vuelta será sin público 
“hoy no puede ingresar nadie” ni siquiera los anterior-

mente permitidos autopúblicos.
Vargas aclaró que la situación epidemiológica actual y 
aquellos que tienen la responsabilidad sanitaria de la 
provincia serán los que determinen luego; “pero bue-
no veamos la mejor manera de poder seguir adelante 
en la práctica deportiva y ojalá que no se retroceda. 
Esto no se toma como un festejo, para nada. Es so-
lamente, una oportunidad que se presenta de poder 
seguir haciendo deporte oficial de competencia”.
En esta habilitación el alcance es a toda la provincia 
por lo que se deduce que además se extiende para la 

figura competitiva de Copa Argentina; donde deberán 
acomodar los calendarios las ligas de ambas ciudades 
y ponerse de acuerdo en la fecha de comienzo de los 
cruces de los 8 mejores de cada localidad. La intención 
es poder en una semana posterior a la reanudación es-
tar jugando también esta instancia provincial.
El fútbol 11 y el futsal AFA, además del futsal CAFS, 
alcanzaron la aprobación de los protocolos de seguri-
dad sanitaria para el retome de las acciones competiti-
vas y esa es la principal novedad de la jornada.
(Por Esteban Parovel).

Tokio.- El paso del relevo de la antor-
cha de los Juegos Olímpicos 2020 por 
Osaka se realizó este martes en un par-
que de la ciudad casi vacío, tal cual es-
taba previsto a causa de los rebrotes de 
los casos de coronavirus en Japón que 
comenzó hace tres semanas en el no-
reste de Japón, con la idea de sortear la 
pandemia con un total de 10.000 corre-
dores cruzando el país y con destino a 
la ceremonia de apertura prevista el 23 
de julio.
Osaka, que anunció planes la semana 
pasada para sacar el relevo de las calles 
de la ciudad y prohibir la presencia de 
público, se convirtió en el primer desvío 
desde que comenzó el relevo, y los orga-
nizadores advirtieron que podría haber 
más “cambios en el recorrido”, indicó 
el diario español Mundo Deportivo. Los 

nuevos casos de Covid-19 van en au-
mento en todo Japón, donde menos del 
1% de los residentes fueron vacunados 
con una implementación “muy lenta”.
Muchos de los atletas que debían parti-
cipar en el relevo de la antorcha llegaron 
este martes al Parque Conmemorativo 
de la Expo '70 de Osaka en autobús y 
después corrieron con la antorcha junto 
a barreras metálicas en el espacio vacío 
del parque, ya que una encuesta reali-
zada en las últimas horas por la agen-
cia de noticias japonesa Kyodo mostró 
que el 13,2% de los consultados quiere 
que el relevo continúe hasta la ceremo-
nia de apertura, mientras que alrededor 
del 85% dijo que debería cancelarse 
por completo o cancelarse en áreas con 
brotes de virus.
Fuente: Télam

Deportes 

El fútbol y el futsal de la provincia 
habilitados a jugar
Las ligas afiliadas a AFA de Ushuaia y Río Grande, junto a la CAFS, fueron, finalmente, anoticiadas de la respuesta positiva de la habilitación para la 
continuidad de las acciones competitivas que venían desplegando. En una muestra de unidad de trabajo en pos del deporte en general, las instituciones 
se juntaron y elaboraron la readecuación del protocolo, y solicitaron la habilitación ante el ente correspondiente.

Tokio 2020

La Antorcha Olímpica pasó por Osaka
Esta ciudad japonesa se convirtió en el primer desvío desde que comenzó el 
relevo y los organizadores advirtieron que podría haber más “cambios en 
el recorrido” por el aumento de casos de COVID-19.
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Ushuaia (EDFM).- omentos de zozobra 
vivió el automovilismo pista de la provin-
cia el pasado jueves con la aparición del 
DNU de Nación donde restringían este 
tipo de actividad. La gente de la Asocia-
ción de Pilotos de Automovilismo Pista y 
del Turismo de Carretera Fueguino inme-
diatamente se puso a trabajar para lograr 
un Protocolo que los habilite dado que el 
fin de semana estaba proyectado realizar 
la segunda fecha de las diferentes catego-
rías. Por suerte las cosas llegaron a buen 
puerto y el COE habilitó para que se rea-
lizara la actividad subrayando que sería sin 
público presente.
Con ese tema solucionado se corrigió el 
RPP de la carrera para adecuarlo a esta 
nueva instancia. El viernes se tenía previs-
to pruebas libres, pero no se hicieron con 
lo cual la actividad en el Autódromo Car-
los Romero de la localidad de Tolhuin re-
cién tuvo sus primeras acciones el sábado.

Desde primera hora de la mañana se in-
gresaba y se hacían las cuestiones admi-
nistrativas. Con un clima que acompañó 
la jornada, se ponía en marcha las prime-
ras acciones en el asfalto con las tandas 
de pruebas libres y posteriores clasifica-
ciones. En estas Walter Oller marcaba el 
norte para la Clase 2, Luis Arralde lo hacía 
en la Clase 2 Inyeccion, en el TC volvió 
a ponerse como piloto a vencer el actual 
campeón, Lucas Bottan, en tanto que en 
el Turismo Pista Diego Castellina tenía el 
mejor registro.
Posterior a las clasificaciones el RPP in-
dicaba que vendrían las series del TC y la 
C2, pero en la segunda tanda de la quali 
del Turismo Pista, Natali Vidal sufría un 
vuelco, los retraso que venían arrastrando 
la organización, más este contratiempo 
desembocó en la suspensión de las series 
y se pasaron al domingo junto con las de-
más categorías.

El domingo la gran sorpresa en el TC 
fue Franco Prokopow, que en su carrera 
debut terminaba ganando de muy buena 
forma al mando de un Ford.
En lo que fue el Turismo Pista, Ricardo 
Barría finalmente era el que lograba la vic-
toria con su Fiat Uno de muy buen ren-
dimiento.
En lo que fue la Clase 2, Walter Oller si-
guió marcando el camino en todo el fin de 
semana para terminar ganando sin proble-
mas, Lucas Marchisio hizo lo posible para 
desbancarlo, pero Oller tenía un arma po-
derosa.
En la Clase 2 Inyección no se dieron paz 
entre Arralde y Elias Battini, pero este 
último se las aguantó y se quedó con el 
triunfo.(ph:fuegomotor). 

Automovilismo

Prokopiw, Oller, Barría y Battini los 
ganadores en la segunda
A pesar de las restricciones del DNU Nacional, el automovilismo pista en la provincia logró que el COE autorizara la realización de la 2ª fecha de los 
torneos provinciales. Prokopiw, Oller, Barría y Battini fueron los ganadores en sus respectivos segmentos.
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Río Grande - Horacio Arreceygor, secretario General 
del SATSAID a nivel nacional, destacó el hecho de ha-
ber podido “iniciar un proceso de discusión después de 
tantos años, que nos permite a través del diálogo y el 
trabajo lograr encausar el camino del reconocimiento a 
los trabajadores de la televisión pública fueguina”.
En tanto el ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita, re-
iteró que “la decisión del Gobernador Melella es man-
tenernos en el camino que nos permita ir reconociendo 
y recuperando la situación salarial de todos los trabaja-
dores de la administración pública provincial, y en eso 
hemos estado trabajando desde el primer día”.
El acuerdo establece un incremento del 70% sobre la 
escala salarial básica que los trabajadores y trabajadoras 
perciben en la actualidad. El aumento será liquidado por 
recibo complementario durante el mes de abril.
Asimismo, se deja sin efecto el decreto provincial 
659/19 aplicado de manera unilateral por el gobierno 
anterior y se absorbe hasta la suma de $4.500 pesos el 
monto correspondiente al decreto provincial 1046/20. 
De esta manera, a partir del 1 de marzo de 2021 el mon-
to mensual a percibir por dicho concepto será de $9.000 
pesos. 
Por otro lado, se acordó también el pago de una suma 
fija no remunerativa en concepto de vestimenta de tra-
bajo.
Durante esta gestión de gobierno, hasta llegar a este 

acuerdo con representantes del SATSAID, se otorgaron 
sumas fijas, y se dieron lugar a una gran cantidad de 
reclamos de los trabajadores relacionados a cuestiones 
laborales que estuvieron pendientes por años.  Sumado 
a esto se comenzó también con un proceso de re cate-
gorización del personal de la TV Pública Fueguina.
Por otra parte, al ser consultado el secretario de Medios 
del Gobierno provincial, Jorge Canals comentó que 
“con este gobierno se ha llevado adelante un trabajo 

que es la premisa del gobernador y se trata de la recupe-
ración del salario de todos los trabajadores”. En el mis-
mo sentido indicó que se viene “de cuatro años donde 
lo único que se otorgó fueron sumas fijas y eso destruye 
cualquier pirámide de aumento salarial”, expuso en diá-
logo con FM del Pueblo.
El funcionario indicó que “queda mucho por hacer, se 
ha comenzado por un buen camino de diálogo para co-
menzar a armar un esquema de trabajo, no solamente 
con lo salarial sino con el convenio colectivo de traba-
jo y las particularidades que tiene cada trabajador de la 
provincia”, expresó.
Aseguró que “el aumento es importante y se va a sentir 
en todas las áreas, hay que ajustar el básico para poder 
acomodar la estructura fija”. “Se ha llevado adelante con 
la ayuda de las nuevas tecnologías en donde pudimos te-
ner muchas reuniones por zoom y pudimos llegar a un 
acuerdo en consenso”, concluyó Canals.
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Finalmente, luego de años de congelamiento salarial, el Gobierno de la Provincia de Tierra 
del Fuego AIAS otorgó un incremento al salario básico a trabajadores y trabajadoras de la 
TV Pública Provincial, encuadrados en el SATSAID. Aseguran que la medida se tomó para 
“continuar con el Plan de Recuperación Salarial”.

Finalmente, luego de años de congelamiento sala-
rial, el Gobierno de la Provincia de Tierra del Fuego 
AIAS otorgó un incremento al salario básico a tra-
bajadores y trabajadoras de la TV Pública Provin-
cial, encuadrados en el SATSAID.

En el día de ayer el Municipio y la Unión del Personal Civil de la 
Nación (UPCN) firmaron un convenio de conformidad para la au-
torización del espacio donde funcionarán las oficinas de atención al 
público del gremio.

SATSAID

Aumento salarial al básico para 
trabajadores de los canales

Para la radicación del gremio en Tolhuin

El Municipio de Tolhuin firmó 
un convenio con UPCN

Tolhuin.- El Municipio de Tolhuin, repre-
sentado por el Secretario de Producción, 
Innovación e Inversiones, Lic. Eduar-
do Ibarra, y el Secretario General de la 
UPCN, José Luis Ríos, rubricaron un 
convenio mediante el cual el Municipio 
concede al gremio el uso de un inmueble 
en calle Santiago Rupatini 95 para instalar 
una oficina sindical por cinco años, para 

atención de sus afiliados, realización de 
reuniones de comisión directiva, asam-
bleas y actividades propias del gremio.
En el encuentro además se avanzó en te-
mas relacionados a capacitaciones de los 
agentes municipales respecto a la seguri-
dad e higiene y sobre procedimiento ad-
ministrativo.
“UPCN ya se encuentra radicado en Tol-

huin, contando con un lugar físico, su ofi-
cina donde brindarán atención a sus afi-
liados y público en general, y tratamiento 
de diferentes actividades. Plantearon la 
necesidad al Intendente Daniel Harring-
ton de establecerse en nuestra ciudad, 

y gracias a su gestión logramos hacerlo 
posible, acortando distancias. Una mues-
tra más de nuestro acompañamiento en 
beneficio de los trabajadores y trabajado-
ras”, expresó el Secretario Eduardo Iba-
rra.


